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Président tebboune :

75% de ses engagements honorés devant les Algériens depuis son élection 

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé que la quasi totalité 
de ses engagements avaient 
été traduits sur le terrain, 
indiquant avoir réussi, dans 
le cadre de l’édification de 
l’Algérie nouvelle, à renforcer 
la souveraineté de l’Etat pour 
défendre les intérêts du citoyen.
Lors de l’entrevue périodique 
diffusée, samedi soir, sur les 
chaînes de télévision et de 
radio nationales, le Président 
Tebboune a assuré qu’environ 
75% de ses 54 engagements 
pris devant le peuple algérien 
avant son élection à la tête du 
pays, avaient été réalisés sur le 
terrain, en attendant l’exécution 
des engagements restants.
En réponse aux questions 
des journalistes, le président 
de la République a mis en 
avant les grands pas franchis 
par l’Algérie nouvelle dans 
divers secteurs, en dépit des 
critiques infondées et des 
tentatives de revivre dans “une 
époque révolue”, indiquant que 
l’Etat était devenu fort pour 
“défendre le citoyen et non 
pour l’opprimer”.
Réaffirmant son engagement 
à défendre la classe moyenne, 
qu’il a qualifiée de “base 
stabilisatrice” du pays, le 
Président Tebboune a souligné 
que l’Etat œuvrait à satisfaire 
les revendications sociales de 
ses citoyens avec ses propres 
moyens.
Il a, par ailleurs, appelé les 
Algériens à défendre l’unité 
nationale, mettant en garde 
contre “les oiseaux de mauvais 
augure” qui vouent une haine 
à l’Algérie et qui prédisaient 
une explosion de la situation 
en Algérie, indiquant que les 
résidus de la Issaba (bande) 
tentaient, toujours, de semer 
l’anarchie au sein de la société 
à travers des fonds colossaux 
qu’ils utilisent dans l’espoir 
d’acheter les consciences.
Il a également mis en garde 
contre les résidus de la Issaba 
qui font dans la spéculation 
sur les prix des produits 
alimentaires et qui portent 
atteinte au pouvoir d’achat des 
citoyens.

Entre autres tentatives de 
déstabiliser le pays, le président 
de la République a affirmé 
que la thèse de l’acte criminel 
concernant les incendies qu’ont 
connus plusieurs wilayas vers 
la fin juillet, a été confirmée, 
passant en revue les mesures 
prises pour faire face à ce type 
de catastrophes, et qui ont 
permis de réduire le nombre 
de victimes ainsi que les délais 
d’extinction des incendies par 
rapport aux épreuves tragiques 
que l’Algérie a connu par le 
passé.
Il a rappelé que l’Algérie avait 
acquis six (6) avions, dont un 
seul réceptionné à ce jour, 
faisant remarquer qu’elle avait 
aussi affrété six (6) autres 
avions.
Face aux tentatives de 
déstabilisation du pays, le 
Président Tebboune a relevé 
l’impératif de réaliser l’unité 
nationale et de renforcer le 
front interne, indiquant qu’il 
soutenait toute initiative 
dans ce sens, à condition que 
le dénominateur commun 
soit “l’unité nationale et la 
Déclaration du 1er Novembre 
qui appelle à l’édification d’un 
Etat démocratique et social”.
Dans un contexte connexe, il 
a appelé les partis politiques 
à “en finir avec les vieilles 
méthodes” dans l’activité 
partisane pour se focaliser sur 
l’action efficace reposant sur la 
mobilisation des militants au 
service de la patrie, annonçant 

la révision prochaine de la loi 
relative aux partis politiques.
Au volet social, le Président 
Tebboune s’est dit satisfait 
des mesures prises pour 
protéger le pouvoir d’achat des 
Algériens, lesquelles restent 
tout de même “insuffisantes”, 
indiquant que l’Algérie avait 
franchi un pas qualitatif en 
matière de développement et 
de préservation du caractère 
social de l’Etat.
Rassurant, par ailleurs, que 
les projets de réalisation de 
logements se poursuivront, 
il a affirmé que le logement 
restera une priorité pour l’Etat 
qui l’attribuera à ceux qui le 
méritent vraiment.
Evoquant les projets en 
cours dans le domaine 
de l’hydraulique, il a 
soutenu que les stations de 
dessalement de l’eau de mer 
étaient à même d’assurer un 
approvisionnement régulier en 
eau potable pendant au moins 
15 ans sans perturbation, 
assurant, par là même, que 
l’approvisionnement en eau 
potable figurait “en tête des 
priorités” des pouvoirs publics. 
L’Algérie a occupé, en peu 
de temps, la première place 
à l’échelle africaine et la 
troisième sur le plan arabe, en 
matière de dessalement d’eau 
de mer, a-t-il rappelé, affirmant 
que les stations de dessalement 
en cours de réalisation au 
niveau de cinq (5) wilayas 
permettront de produire 1,4 

Mds M3, l’objectif étant de 
revoir à la hausse les capacités 
de production à 2,5 Mds M3 
d’eau dessalée, pour mettre fin 
au stress hydrique.
Le Chef de l’Etat a jugé le 
renforcement du transport 
ferroviaire comme étant 
“le meilleur garant du 
développement” dans le pays, 
notamment pour les régions 
du sud, ajoutant que l’Algérie 
lancera un programme avec 
des partenaires chinois 
pour la réalisation de lignes 
ferroviaires sur environ 6.000 
km.
Pour ce qui est de la régulation 
de l’économie algérienne, le 
président de la République a 
annoncé la création prochaine 
du Haut Commissariat à la 
numérisation, placé sous la 
tutelle de la Présidence de la 
République, en ce sens que 
la numérisation complète de 
l’économie permettrait de 
fournir toutes les données 
nécessaires à la prise de 
décision.
De plus, le recours à la 
numérisation offrira une vision 
plus précise sur les capacités 
de l’économie nationale, a 
ajouté le Président Tebboune 
qui rappelle que l’Algérie n’a 
pas voulu déclarer plus de 225 
milliards USD, comme chiffre 
officiel du produit intérieur 
brut (PIB) en 2022, alors qu’en 
réalité, il pourrait se situer entre 
240 ou 245 milliards USD.
== L’Algérie en faveur de la 

légitimité constitutionnelle 
au Niger et contre toute 
intervention militaire ==
Au plan international, le 
président de la République 
a évoqué la crise au Niger, 
affirmant que ce qui se 
passe dans ce pays menaçait 
directement la sécurité dans 
la région, et que l’Algérie 
exprimait “son rejet total 
et catégorique de toute 
intervention militaire qui n’a 
jamais réglé aucun problème”.
“Aucune solution n’est 
envisageable au Niger sans 
la participation de l’Algérie, 
car concernée par ce qui se 
passe dans ce pays voisin”, 
a-t-il martelé, affichant “la 
disposition de l’Algérie à 
aider les Nigériens à rétablir la 
légitimité constitutionnelle”.
Abordant les visites officielles 
effectuées récemment dans 
plusieurs pays amis, dont 
la République populaire de 
Chine, qu’il a qualifiée de “pays 
fiable”, le Président Tebboune 
a fait savoir que le Président 
chinois, M. Xi Jinping avait 
affiché sa confiance quant à la 
nouvelle orientation adoptée 
par l’Algérie.
Dans un autre contexte, il 
a expliqué que la Chine, la 
Russie, l’Afrique du Sud et 
le Brésil étaient en faveur de 
l’adhésion de l’Algérie au 
groupe des BRICS.
Concernant la visite d’Etat 
prévue en France, le Président 
Tebboune a affirmé que “cette 
visite n’a pas été annulée. Nous 
attendons le programme de la 
visite de la part de la Présidence 
française”, indiquant que la 
visite d’Etat en question doit 
être couronnée de “résultats 
tangibles” et non “une simple 
visite touristique”.
Quant à la reconnaissance par 
l’entité sioniste d’une prétendue 
souveraineté marocaine sur le 
Sahara occidental, le président 
de la République a indiqué 
que cette reconnaissance est 
“nulle et non avenue” et ses 
répercussions n’intéressent pas 
l’Algérie qui considère ce pas 
comme un “non évènement”.
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Président de la république : 
La Chine, partenaire fiable de l’Algérie

Feux de forêts :
Guterres adresse au Président de la République 

un message de condoléances

Le président de la République annonce la révision 
de la loi relative aux partis politiques

Les résidus de la Issaba tentent toujours de semer l’anarchie 
au sein de la société

Le Secrétaire général des 
Nations-Unies, M. Antonio 
Guterres, a adressé au 

président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, un 
message de condoléances suite 
aux incendies de forêts ayant 
touché certaines régions du pays 
et causé des pertes humaines.
“C’est avec une profonde tristesse 
que j’ai appris les nouvelles des 
incendies de forêts qui ont coûté 
de nombreuses vies dans plusieurs 
régions de votre pays. Mes 

pensées vont aux victimes, civiles 
et militaires, et à leurs proches 
ainsi qu’aux familles contraintes 
de quitter leurs foyers”, a écrit le 
SG de l’ONU dans son message.
“Je tiens à vous exprimer, 
ainsi qu’au peuple algérien, 
mes sincères condoléances et à 
vous assurer de l’engagement 
inconditionnel des Nations-
Unies aux côtés de la République 
algérienne démocratique et 
populaire pendant cette période 
difficile”, a ajouté M. Guterres, 

relevant que “ces incendies 
témoignent aussi des effets 
alarmants du changement 
climatique et appellent à 
un renforcement des efforts 
internationaux pour s’attaquer à 
ses causes profondes”.
“En vous réitérant mes plus 
sincères condoléances et mon 
entière solidarité, je vous prie 
d’agréer, Monsieur le Président, 
les assurances de ma très haute 
considération”, a conclu le SG de 
l’ONU.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a annoncé la révision 

prochaine de la loi relative aux 
partis politiques, soulignant 
que le dénominateur commun 
de l’ensemble des formations 
politiques, quelles que soient 
leurs tendances, doit être “l’unité 
nationale et la Déclaration du 1er 
Novembre”.
Lors de son entrevue périodique 
avec des représentants de médias 
nationaux, diffusée samedi soir sur 
les chaînes de télévision et stations 
de radio nationales, le président de 
la République a précisé que la loi 

relative aux partis politiques sera 
révisée, soulignant que les partis 
“sont libres de tracer leurs propres 
programmes politiques, mais 

doivent avoir pour dénominateur 
commun, l’unité nationale et la 
Déclaration du 1er Novembre, qui 
appelle à l’édification d’un Etat 
démocratique et social”.
“Tout ce qui est de nature à 
renforcer le front intérieur et qui 
relève de la ligne nationale est 
le bienvenu”, a-t-il soutenu. Il 
a, à ce propos, appelé à “en finir 
avec les vieilles méthodes” dans 
l’activité partisane pour se focaliser 
sur “l’action efficace reposant 
sur la mobilisation des militants 
dans la rue, qui, depuis le Hirak 
authentique et béni, ne saurait être 
déviée de sa trajectoire”.

Dans le même sillage, le Président 
Tebboune a évoqué quelques points 
de divergence avec des partis 
politiques concernant des questions 
sur lesquelles, a-t-il dit, “il ne peut 
être d’accord”, comme l’appel de 
certaines formations politiques à la 
libération des personnes impliquées 
dans des affaires de dilapidation 
et de détournement de derniers 
publics vers l’étranger si elles 
coopèrent pour leur récupération.
“Celui qui a volé doit payer” car, 
au-delà de l’aspect financier, c’est 
une question morale, a affirmé 
le président de la République. Et 
de relever que les investigations 

menées dans le cadre des dernières 
élections des assemblées élues, 
notamment l’Assemblée populaire 
nationale (APN), avaient révélé “la 
tentative de la Issaba (bande) de 
présenter 750 candidats corrompus 
pour accéder au Parlement”.
Pour le Président de la République, 
le volet social est également un 
autre point de désaccord avec 
certains partis. A ce propos, il 
a déclaré : “nous avons réalisé 
beaucoup de choses que personne 
n’avait pourtant revendiqué, 
et ce, partant de notre souci de 
redistribuer les richesses du pays 
aux citoyens équitablement”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a affirmé que les résidus 

de la Issaba (bande), tentaient, 
toujours, de semer l’anarchie 
au sein de la société à travers la 
spéculation délibérée sur les prix.
“Les résidus de la Issaba disposent, 
aujourd’hui, de fonds colossaux 
et ont même tenté d’acheter les 
consciences”, a déclaré le Président 
Tebboune dans son entrevue 
périodique avec des représentants 

de médias nationaux, diffusée 
samedi soir sur les chaînes de 
télévision et stations de radio 
nationales.
“Je n’exclus pas que certaines 
personnes sont soutenues par 
des membres de cette Issaba, 
qui cherchent à semer l’anarchie 
et l’instabilité dans le pays, en 
spéculant sur les prix des produits 
alimentaires et en portant atteinte 
au pouvoir d’achat des citoyens”, 
a-t-il ajouté.

Dans ce cadre, le président de la 
République a insisté sur l’impératif 
de moraliser la vie publique de 
la société, ce qui a déjà été fait à 
travers la révision de toutes les lois 
et le châtiment de toute personne 
portant atteinte aux constantes 
nationales.
Le président de la République a 
affirmé que l’Etat était devenu fort 
pour “défendre le citoyen et non 
pour l’opprimer”, mettant en garde 
“quiconque oserait porter atteinte 

au pouvoir d’achat du citoyen”.
A ce propos, le Président Tebboune 
s’est dit satisfait des mesures prises 
pour protéger le pouvoir d’achat des 
Algériens, lesquelles restent tout de 

même “insuffisantes”, réitérant, par 
la même occasion, son engagement 
à ce que l’augmentation des salaires 
atteigne un taux de “47% à 50% 
d’ici 2024”.
Il a rappelé, à ce propos, les mesures 
prises depuis 2021 au profit des 
travailleurs et des personnes à faible 
revenu, indiquant que l’Algérie 
avait franchi un pas qualitatif en 
matière de développement et de 
préservation du caractère social de 
l’Etat.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé que la Chine était “un 
partenaire fiable” de l’Algérie, 
rappelant l’existence de projets 
conjoints englobant plusieurs 
secteurs entre les deux pays.
La République populaire de 
Chine est “un partenaire fiable” 
de l’Algérie, a déclaré le Président 
Tebboune dans son entrevue 
périodique avec des représentants 

de médias nationaux, diffusée 
samedi soir sur les chaînes de 
télévision et stations de radio 
nationales, précisant que le 
Président chinois, M. Xi Jinping 

avait exprimé sa confiance en la 
nouvelle orientation de l’Algérie.
Le Président Tebboune a 
souligné, dans ce contexte, 
que l’Algérie était prête à 
créer des joint-ventures avec 
la partie chinoise, relevant la 
nécessité de “mener une étude 
minutieuse de tous les projets 
entre les deux pays”, d’autant que 
“nous amorçons, aujourd’hui, 
l’étape d’industrialisation et 
d’établissement de partenariats 

développés”, a-t-il dit.
Concernant la visite d’Etat prévue 
en France, le Président Tebboune 
a affirmé que “cette visite n’a pas 
été annulée. Nous attendons le 
programme de la visite de la part 
de la Présidence française”.
La visite d’Etat en question 
doit être couronnée de résultats 
tangibles, comme ce fut le cas 
pour les visites d’Etat effectuées 
dans plusieurs pays, dont la 
Russie, la Chine, le Portugal et 

l’Italie, a souligné le président de 
la République.
Il a rappelé, dans ce sens, que 
l’objectif de la visite d’Etat 
qu’il compte effectuer en France 
consistait en le raffermissement 
des relations entre les deux pays, 
assurant que “Nous n’avons pas 
de différend avec la France et 
la visite d’Etat dans ce pays est 
toujours de mise, cependant, 
elle ne doit pas être une visite 
touristique”.
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Président de LA réPubLiQue :

L’Algérie a franchi de grands pas dans le domaine des start-up

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé que l’Algérie avait 
franchi de grands pas dans le 
domaine des start-up, indiquant 
que l’objectif des pouvoirs 
publics constituait en la mise 
en place d’un climat favorisant 
l’émergence d’une génération 
d’entrepreneurs universitaires 
“nationalistes”, capables de 
contribuer à la croissance 
économique de l’Algérie.
Lors de l’entrevue périodique 
avec des représentants des 
médias nationaux, diffusée 
samedi soir sur les chaînes de 
télévision et de radio, le président 
de la République a expliqué 
que l’Algérie, qui est partie “de 
rien” dans le domaine des start-
up, de l’entrepreneuriat et de 
l’innovation, est aujourd’hui 
classée sixième ou septième en 
Afrique, avec environ 5000 à 
6000 start-up.
Qualifiant ce nombre de “minime”, 
le président de la République 
a indiqué que l’objectif 
était de “créer une nouvelle 
génération d’entrepreneurs, une 
génération universitaire intègre 

et nationaliste, laquelle mènera 
l’Algérie vers la mondialisation”, 
mettant en avant les capacités 
dont ont fait montre ces 
entreprises dans le domaine 
des services innovants et leur 
contribution au développement 
des exportations du pays.
Une de ces start-up “a même 
réussi, neuf mois seulement 
après sa création, à exporter 

l’équivalent de 200 millions 
Usd”, a fait remarquer le président 
de la République, assurant que 
les jeunes entrepreneurs “sont 
l’avenir du pays”, en ce sens 
qu’ils contribuent de manière 
significative au développement 
du produit intérieur brut (PIB) de 
l’Algérie, à la faveur des services 
fournis par leurs établissements.
En matière de prise en charge des 

start-up, le Président Tebboune 
a indiqué qu’un accord avait 
été conclu avec les autorités 
chinoises pour dépêcher 300 
jeunes algériens propriétaires de 
start-up en Chine par groupes, 
dans le cadre de formations et 
pour participer à des concours, au 
titre d’un programme exhaustif 
visant à former les porteurs de 
projets dans plusieurs pays, dont 

les Etats-Unis (Silicon Valley) et 
la Corée du Sud.
Répondant à une question sur 
l’adhésion de l’Algérie au groupe 
des BRICS (Brésil, Russie, 
Inde, Chine et Afrique du Sud), 
le président de la République 
a affirmé que les membres de 
l’organisation n’ont pas encore 
tranché les critères à retenir pour 
accepter de nouveaux membres, 
ajoutant que la candidature de 
l’Algérie bénéficie d’un soutien 
au sein de ce bloc.
Il est, également, revenu sur les 
déclarations de la présidente 
de la banque des BRICS et 
ancienne présidente du Brésil, 
Dilma Rousseff, qui a estimé que 
l’Algérie est indispensable au 
groupe.
Parallèlement à son processus 
d’adhésion, le Président Tebboune 
a insisté sur l’importance de la 
participation de l’Algérie (avec 
une contribution de 1,5 milliard 
Usd) au capital de la nouvelle 
banque de développement 
relevant des BRICS, une banque 
qui “dispose de ressources 
financières plus importantes que 
la Banque mondiale”.

Président de LA réPubLiQue :

 Assurer un approvisionnement en eau potable pendant au moins 15 ans

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a affirmé que 
les projets en cours dans le 
domaine de l’hydraulique, 
notamment s’agissant des 
stations de dessalement 
de l’eau de mer, étaient 
à même d’assurer un 
approvisionnement régulier 
en eau potable pendant au 
moins 15 ans.
Dans son entrevue périodique 
avec des représentants de 
médias nationaux, diffusée 
samedi soir sur les chaines 
de télévision et stations de 
radio nationales, le président 
de la République a indiqué 
que les différents projets 
initiés par l’Etat dans le 
domaine de l’hydraulique 
et de l’alimentation en 
eau permettraient un 
approvisionnement en 
eau potable “assuré 
pendant au moins 15 
ans, sans perturbations”, 
soulignant, par la même, 
que l’approvisionnement en 
eau potable figurait “en tête 
des priorités” des pouvoirs 
publics.
Les projets de dessalement 
de l’eau de mer, en cours de 

réalisation, constituent la 
seule solution pour assurer un 
approvisionnement régulier 
en eau potable dans le nord 
du pays, tandis que pour les 
régions du sud, il est possible 
de recourir à la réalisation de 
nouveaux projets de grands 
transferts d’eau, a-t-il fait 
savoir.
“Nous recourrons, si besoin 
est, à la réalisation de projets 
de transfert d’eaux de 
Timimoun à Béchar, à l’instar 
du projet de transfert d’eau 
d’In Salah à Tamanrasset”, a 
précisé le Président Tebboune, 

assurant que “les moyens sont 
disponibles, aussi bien en 
termes de techniciens que de 
ressources en eau”.
Rappelant que le stress 
hydrique était une 
problématique “mondiale”, 
du fait des changements 
climatiques, le Président 
Tebboune a affirmé la 
possibilité de “lancer, à 
l’avenir, des projets de 
transfert d’eau du Touat, 
Gourara et In Saleh pour 
approvisionner les régions 
avoisinantes”.
S’agissant du dessalement de 

l’eau de la mer, le président 
de la République a affirmé 
que “l’Algérie a occupé, en 
peu de temps, la première 
place à l’échelle africaine et 
la troisième sur le plan arabe, 
derrière l’Arabie Saoudite et 
les Emirats Arabes Unis, en la 
matière”.
Le Président Tebboune a 
relevé, dans ce sillage, que 
les stations de dessalement en 
cours de réalisation au niveau 
de cinq (5) wilayas, dont la 
première pierre a été posée 
récemment, permettront de 
produire 1,4 mds m3, ajoutant 

que l’objectif était de revoir 
a la hausse les capacités de 
production à 2,5 mds m3 
d’eau dessalée, pour mettre 
fin au stress hydrique.
Concernant 
l’approvisionnement de la 
ville d’Oran et de sa banlieue, 
le Président de la République 
a assuré que la station de 
dessalement en cours de 
réalisation “est en mesure 
de résoudre le problème 
d’eau potable” dans la 
région, mettant l’accent sur 
l’importance de la distribution 
équitable de l’eau potable au 
niveau local.
Répondant à une question 
sur la possibilité d’utiliser 
les eaux traitées dans 
l’industrie et l’agriculture, 
le Président Tebboune a 
déclaré que des orientations 
avaient été données au 
ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural à 
l’effet d’arrêter un calendrier 
pour augmenter le taux 
d’utilisation des eaux traitées 
dans l’irrigation, faisant 
savoir que le taux d’utilisation 
de ce type d’eau en Algérie 
“ne dépasse pas les 10%”.



Lundi 07 Août 2023

National 05SeybouSe Times

Le phénomène de la surfacturation a sensiblement reculé 
ces dernières années

Président de la république :
Vers la réalisation de lignes ferroviaires sur environ 6.000 

km en partenariat avec la Chine

Tebboune s’engage à ce que la hausse des salaires 
atteigne « un taux de 47% à 50% d’ici 2024 »

Dans son entrevue 
périodique avec des 
représentants de médias 

nationaux, diffusée hier, le 
samedi 5 aout 2023 sur les 
chaînes de télévision et stations 
de radio nationales, le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune est une nouvelle fois 
revenu sur un des sujets qui 
préoccupe les Algériens, qui est 
le pouvoir d’achat des citoyens et 
les augmentations salariales.
Le Président de la République 
Abdelmadjid Tebboune s’est 
dit satisfait des mesures prises 
pour protéger le pouvoir d’achat 
des Algériens, lesquelles restent 
tout de même « insuffisantes 
», réitérant, par la même 

occasion, son engagement à ce 
que l’augmentation des salaires 
atteigne un taux de « 47% à 50% 
d’ici 2024 ».
Il a rappelé, à ce propos, les 
mesures prises depuis 2021 
au profit des travailleurs et 
des personnes à faible revenu, 
indiquant que l’Algérie avait 

franchi un pas qualitatif en 
matière de développement et de 
préservation du caractère social 
de l’Etat.
Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
réaffirmé, son engagement à 
défendre la classe moyenne et à 
répondre à ses préoccupations, 

soutenant qu’il a toujours 
défendu cette classe. Appelant 
les Algériens à défendre l’unité 
nationale et à ne pas se laisser 
entraîner dans les plans visant 
à leur nuire et à porter atteinte à 
leur pays.
Tebboune satisfait des mesures 
prises pour défendre le pouvoir 

d’achat des citoyens
De plus, le Président Tebboune 
s’est dit satisfait des mesures 
prises pour protéger le 
pouvoir d’achat des Algériens, 
lesquelles restent tout de même 
« insuffisantes », indiquant 
que l’Algérie avait franchi un 
pas qualitatif en matière de 
développement et de préservation 
du caractère social de l’Etat.

Par ailleurs, il a rassuré en 
affirmant que les projets de 
réalisation de logements se 
poursuivront, il a affirmé que le 
logement restera une priorité pour 
l’Etat qui l’attribuera à ceux qui 
le méritent vraiment.
Evoquant les projets en cours 
dans le domaine de l’hydraulique, 
il a soutenu que les stations de 
dessalement de l’eau de mer 
étaient à même d’assurer un 
approvisionnement régulier en eau 
potable pendant au moins 15 ans 
sans perturbation, assurant, par là 
même, que l’approvisionnement 
en eau potable figurait « en tête 
des priorités » des pouvoirs 
publics.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé que le renforcement 
du transport ferroviaire 
constituait le “meilleur garant de 
développement” dans le pays, 
notamment pour les régions 
du sud, ajoutant que l’Algérie 
lancera un programme avec 
des partenaires chinois pour la 
réalisation de lignes ferroviaires 
sur environ 6.000 km.
Lors de son entrevue périodique 
avec des représentants de médias 
nationaux, diffusée samedi soir 
sur les chaînes de télévision et 
stations de radio nationales, le 
président de la République a 
indiqué que “le renforcement 

du secteur ferroviaire 
constitue le meilleur garant de 
développement”, soulignant que 
“nos amis chinois ont donné 
leur accord pour ce projet qui 

s’étendra sur environ 6.000 km”.
“Nous allons examiner ensemble 
les études avant de lancer les 
travaux”, a précisé le Président 
Tebboune, saluant l’expérience 

chinoise en la matière.De tels 
projets structurants sont de nature 
à “consolider l’unité et l’intégrité 
nationales” et permettent de 
“promouvoir l’investissement 
dans les régions les plus éloignées 
du pays” a-t-il expliqué, ajoutant 
que “la ligne ferroviaire qui 
arrivera jusqu’à Tamanrasset 
facilitera l’exploitation des mines, 
stimulera le commerce et créera 
une dynamique économique au 
bénéficie des citoyens”.
Dans le cadre de ce programme, 
la “priorité absolue” sera donnée 
aux projets de transport du 
phosphate vers le port d’Annaba 
sur une distance de 280 km et 
au projet de ligne reliant la mine 
de Gara Djebilet à Bechar sur 

plus de 800 km pour le transport 
du minerai de fer, a précisé le 
Président Tebboune, insistant sur 
l’importance de la rapidité de 
réalisation.
Parmi les projets programmés 
dans le cadre de ce plan, le 
président de la République a 
cité le raccordement de la ville 
de Béchar à Adrar par une ligne 
ferroviaire sur une distance de 
près de 600 km.
Entre autres avantages du 
transport ferroviaire, figurent le 
gain de temps, la réduction de 
l’impact environnemental, le coût 
inférieur par rapport au transport 
routier et le désenclavement des 
régions traversées par les trains, 
a expliqué le Président Tebboune.

Le président de la République 
M. Abdelmadjid 
Tebboune, a affirmé que le 

phénomène de la surfacturation 
pour le transfert illégal des 
devises avait, sensiblement, 
reculé ces dernières années, grâce 
aux efforts consentis en termes de 
contrôle du commerce extérieur.
De 2020 à ce jour, le montant 
global de la surfacturation est 
estimé à moins de 400 millions 
USD, une baisse sensible en 
comparaison avec les années 
précédentes, a précisé le 
Président Abdelmadjid Tebboune 
dans son entrevue périodique 
avec des représentants de médias 
nationaux, diffusée samedi soir 
sur les chaînes de télévision et 
stations de radio nationales.
Le phénomène de la surfacturation 
avait pris des proportions 

dangereuses durant la période 
allant de 2009 à 2019, dépassant 
30% des factures déclarées, 
selon des rapports d’instances 
internationales, a-t-il ajouté.
Le recul du phénomène de la 
surfacturation ces dernières 
années est du à l’efficacité 
des mécanismes de contrôle 
du commerce extérieur qui, 
auparavant, étaient absents, en 
plus de l’abrogation des lois 
ouvrant des brèches permettant 
des dépassements  en matière 
d’importation.
Dans ce cadre, il a souligné 
que “certaines parties sont 
nostalgiques de cette époque qui 
est révolue, grâce à des hommes 
qui défendent le pays et les acquis 
du peuple”.
Et d’ajouter que l’Etat demeure 
“aux aguets” de ces pratiques, 

faisant observer qu’une nouvelle 
approche avait été adoptée, 
pour traiter avec les personnes 
précédemment impliquées dans le 
phénomène de la surfacturation, 
celle-ci étant axée sur des 
compromis pour recouvrer les 
fonds détournés et enfin, tourner 
la page.
A une question sur le Haut conseil 
de régulation des importations, 
le président a souligné qu’il 
constituera un espace de 
coordination et de concertation 
entre les différents secteurs 
concernés par la régulation 
du domaine de l’importation, 
évitant les décisions individuelles 
qui pourraient engendrer des 
fluctuations sur le marché.
L’objectif est de protéger la 
production nationale sans créer de 
pénurie sur le marché, a soutenu 

le président de la République, 
soulignant que les quantités à 
importer seront déterminées de 
manière complémentaire aux 
quantités produites localement.
A cet égard, le président de 
la République a souligné 
l’importance de préserver les 
acquis réalisés dans le domaine 
de la production nationale, afin 
de préserver “l’autonomie du 
pays”. “Nous ne recourrons ni 
au Fonds monétaire international 
ni à la Banque mondiale”, a-t-il 

souligné.
Evoquant les investissements 
productifs réalisés, le président 
de la République a cité le projet 
de production locale d’huile de 
table, premier du genre, tandis 
que la production de sucre à partir 
de matières premières produites 
localement sera lancée “l’année 
prochaine”.
Après avoir rappelé l’évolution 
positive du climat des affaires, le 
Président Tebboune a indiqué que 
la porte de l’investissement était 
ouverte à ceux qui investissent 
avec leurs propres fonds, ou 
ceux qui investissent avec des 
fonds publics, ces derniers 
étant soumis à des conditions 
précises, soulignant que la plupart 
des investissements réalisés 
répondaient aux besoins du 
marché national.
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AnnAbA / dGsn

Le nouveau Chef de sûreté, Mehalia Mouloud, 
installé officiellement dans ses fonctions  

Représentant  la Direction 
Générale de la Sûreté 
nationale (DGSN) 

le directeur de formation et 
contrôleur de police Hassani 
Fayçal, a procédé, hier, à 
l’installation du nouveau 
chef de la sûreté de wilaya 
d’Annaba, Mehalia Mouloud, 
qui  occupait, auparavant, le 
même poste à Boumerdes. 
Cette nomination s'inscrit 
dans le cadre du mouvement 
partiel opéré dans le corps des 
Chefs de sûreté de wilaya, 
en concrétisation du principe 
d’alternance dans les postes 
de responsabilité, un principe 

qui permet de faire valoir les 
compétences et les capacités des 
responsables. Cette cérémonie 
d’installation a été tenue en 
présence du wali d’Annaba, 
Berrimi Djamel Eddine, des 
autorités militaires, judiciaires 
et civiles de la wilaya. On 
notera au passage que Mehalia 
Mouloud est  connu  pour sa 
sympathie et son dévouement 
dans le travail,  ne ménageant 
aucun effort pour mettre sa 
touche afin de répondre aux 
appels des concitoyens à tout 
instant. Son souci majeur 
demeure la protection des biens 
et des personnes et d'assurer en 
la quiétude à tout un chacun et 
d'être à l'écoute de la population.

Sihem.F

AnnAbA / réALisAtion de ProJets

Le wali, Berrimi Djamel Eddine, inspecte le secteur 
des travaux publics

Le Wali d'Annaba, 
Djamel  Eddine  
Berrimi, a révélé avant-

hier, que la déviation ‘’Ain El 
Berda’’  menant à l'autoroute 
Est-Ouest sera ouverte, avant 
la fin du mois d'août, afin 
que les usagers de la route 
dans les deux sens puissent 
l'emprunter au lieu de faire un 
crochet vers Drean. Le premier 
responsable de l’exécutif de 
la wilaya d’Annaba a ajouté, 
dans une déclaration, lors 
d'une inspection des projets 
du secteur des travaux publics, 
que ‘’Ain El-Berda’’ sera reliée 
à Annaba et  à l'autoroute Est-
Ouest.
A cet égard, deux opérations 
relatives au rétablissement 
du dédoublement de la RN21 
entre El Hadjar et  Guelma, à 
une distance de 18 km, ont été 
enregistrées comme première 
étape, tandis que la deuxième 
étape, qui s'étend sur une 
distance de 10 km, a été inscrite 
dans la loi de finances 2024.
Le wali d'Annaba, Berrimi 
Djamel Eddine, a également 
inspecté le projet de nouvelle 
route de la Corniche, via la 
route en cours de construction 
entre Ras El-Hamra et la 
région de Jnan Bey connue 
sous le nom Oued Bokrat  , à 
une distance de 8 km, car on 
savait que la réalisation était 
tardive, selon les explications 
fournies par les responsables 
du projet 2024.

Le directeur des travaux 
publics a confirmé que 
certains aménagements, tels 
que les ponts, nécessitent une 
prolongation des délais de 
réalisation jusqu'en 2025, car 
les obstacles existants au niveau 
de la voie et des aménagements 
ont été réévalués et des 
solutions techniques ont été 
apportées en coordination avec 
l’institution de réussite, qui 
sont mis en œuvre pour mener 
à bien la réalisation du projet.
Le projet a été relancé, selon 
l'orateur, après la levée du 
gel, car la route a été achevée 
dans la première phase à une 
distance de 2 km, de sorte que 
les travaux reprendront en 

2021 pour terminer les parties 
restantes à une distance de 
6 km, alors que les délais de 
réalisation étaient fixés à 27 
mois, mais la société publique 
de parachèvement « Altro », 
a rencontré des difficultés 
techniques sur le terrain liées 
à la spécificité géologique 
difficile de la zone, qui se 
caractérise par une élévation et 
une pente à la fois, et le choix 
d’un accès  plus facile, en 
tenant compte de l'attribution 
des espaces qui permettent aux 
investisseurs de mener à bien 
leurs projets de services.
Le projet est également 
d'une grande importance 
pour soulager la pression sur 

l'ancienne route, surtout en été, 
ainsi que le développement du 
secteur touristique et la mise 
à disposition de conteneurs 
immobiliers pour les 
investissements dans le front 
de mer, car il s'agit d'une route 
stratégique pour relancer les 
projets touristiques et exploiter 
les vues panoramiques dans 
l'achèvement des installations 
de pique-nique et de 
divertissement.
La réalisation de cette route 
s’inscrit également dans le 
cadre de la zone d'expansion 
touristique d'Oued Bokrat , 
telle qu'elle a été définie au 
Journal Officiel, pour être 
un pôle d'investissements 

touristiques dans la wilaya.
Le projet bénéficie d'un suivi 
périodique par les autorités 
locales, avec une amélioration 
du rythme de réalisation, après 
la levée des obstacles qui 
existaient, ainsi que des visites 
périodiques du comité chargé 
de suivre l'avancement de cet 
important projet , en application 
des recommandations des 
pouvoirs publics d'ouvrir la 
route d’ici l'année prochaine, 
alors qu'on savait que des 
retards dans certains travaux 
existaient.
Au cours de la même visite, le 
wali d’Annaba a inspecté un 
projet de construction de trois 
(3) parkings pouvant accueillir 
une quinzaine d’avions à la 
fois à l'aéroport ‘’Rabah Bitat’’ 
d’Annaba. Les travaux ont été 
achevés pour deux parkings 
d'une capacité estimée à 
11 avions, en attendant la 
réception du troisième parking 
pouvant accueillir quatre 
avions prochainement, pour 
que le projet soit terminé d'ici la 
fin de cette année. De son côté, 
le ministère des Transports 
travaille à la mise en place 
d'un nouveau programme de 
vols avec réception de tous 
les parkings, à l'ouverture 
de lignes supplémentaires 
et à l'enregistrement des 
demandes des compagnies 
aériennes internationales pour 
organiser des vols vers les 
pays asiatiques, africains et 
européens à destination et en 
provenance d’Annaba.

S.F 
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ConseiL suPérieur de LA Jeunesse (CsJ)

Mustapha Hidaoui, a souligné la nécessité 
d’intensifier les efforts entre les membres du conseil 

et les autorités locales

Lors de sa rencontre avec 
le  wali  d’Annaba, 
Berrimi Djamel Eddine,  

le chef du Conseil suprême 
de la jeunesse, Mustapha 
Hidaoui, a souligné la nécessité 
d’intensifier les efforts entre 
les membres du conseil et les 
autorités locales, afin qu’il y 
ait plus d’activation du travail 
de cet organe consultatif 

auprès du Président de la 
République, et dans le but 
de contribuer au service de 
la jeunesse et de répondre à 
ses aspirations légitimes, en 
plus d’être un appui direct au 
processus de développement 
et de dynamisme économique 
auquel le pays aspire .
Mustapha Hidaoui devrait 
participer à la cérémonie 
d’ouverture de la deuxième 

édition de l’Université 
d’été de l’Organisation 
Algérienne Libre, dans la cité 
universitaire d’Annaba, sous 
le slogan “L’université est un 
incubateur d’innovation et 
d’entrepreneuriat et un moteur 
de développement”, dans le 
cadre des efforts du conseil 
pour encourager et valoriser 
diverses initiatives de la 
jeunesse.

S.F

AnnAbA / MouVeMent de LA soCiété Pour LA PAiX

Les représentants de l’APN d’Annaba, appelle à lever 
le gel de nombreux projets de développement dans de 

plusieurs secteurs

Les représentants de 
l’Assemblée populaire 
nationale   “Hamas” de  

d’Annaba, lors de leur récente 
rencontre avec le ministre des 
Finances, Aziz Fayed, ont appelé 
à lever le gel de nombreux projets 
de développement dans plusieurs 
secteurs pour accélérer le rythme 
du développement économique 
de la wilaya.
Au terme d’une réunion qui 
a duré environ une heure 
et demie, il a été convenu 

d’enregistrer certains projets 
gelés en coordination avec le 
wali, en vue d’étudier la levée 
du gel, notamment le projet de 
préparation de l’extension de la 
zone industrielle de Berrahal, 
évalué à deux (2) milliards de 
dinars.
L’échange de discussion a 
également porté sur   l’inquiétude 
des travailleurs de certaines 
entreprises en difficulté et en 
souffrance, dont les salaires 
n’ont pas encore été   versés 
aux travailleurs depuis plusieurs 

mois, dont la Société de 
construction et de construction 
pour l’Est, Construb-est, etc .
Ils ont également abordé le sujet 
du   complexe sidérurgique, 
Al-Hadjar, pour poursuivre 
fortement la deuxième phase 
de l’investissement. Les 
représentants  du MSP ont 
également invité leur vis-à-vis à 
visiter  la wilaya d’Annaba pour 
se renseigner sur les départements 
du secteur financier, ce dernier  a 
exprimé son acceptation à cette 
demande.

S.F

AnnAbA / nouVeLLe ViLLe benAoudA benMosteFA

Lancement d’un projet pour achever le système initial 
de collecte des émissaires d’eaux usées 

La Direction des ressources 
en eau de la wilaya 
d’Annaba a lancé un 

projet pour achever le système 
initial de collecte des émissaires 
d’eaux usées de la nouvelle ville 
Benaouda Benmostefa (Ex-Draa 
Erich), pour protéger la zone 
ainsi que les terres agricoles 
situées sur les rives de l’Oued, 
sachant que le flux aléatoire 
d’eau usée vers les émissaires 
constitue toujours une menace 
pour le système environnemental 
de la ville et pouvant causer des 
pertes aux agriculteurs .
Selon la Direction des ressources 
en eau, le projet de système de 
collecte des eaux usées dans 
ladite localité a été divisé en 3 
parties.
La première concerne 
l’achèvement du système initial 
de collecte des émissaires et 

la seconde consiste à étendre 
le système pour raccorder à la 
station de relevage principale, 
tandis que la troisième partie du 
projet concerne le raccordement 
du système de collecte des 
eaux usées pour les déversoirs 
sanitaires, pour relier la station 
de relevage principale à la 
station de filtration, de Benaouda 
Benmostefa (Ex-Draa Errich), 
où le sol pour l’achèvement a été 
choisi pour assurer la médiation 
des cinq lieux   résidentiels de 

Berrahal , afin de collecter l’eau 
uséee pour chacune des localités 
de Berrahal, El-Kalitoussa, 
Draa Erich , Oued El Aneb ainsi 
que de réduire le pourcentage 
de pollution au niveau de la 
réserve naturelle de Fazara. 
Selon nos sources, le projet 
de la station d’épuration de 
Benaouda Benmostefa devrait 
démarrer prochainement, après 
l’obtention d’une autorisation 
du comité sectoriel, pour être 
achevé sur des terres agricoles 

d’une superficie de 10 hectares 
, le ministère de l’agriculture 
ayant préalablement donné son 
avis en la matière et transmis 
le dossier à la commission qui 
se réunit une fois par an sous la 
présidence du ministre.
Selon les mêmes sources, le 
projet d’usine de filtration est 
enregistré et une couverture 
financière lui a été allouée par 
le gouvernement dans le cadre 
du programme d’urgence, 
pour mettre fin à la crise de 
l’évacuation des eaux usées à 
la nouvelle ville Benmostefa 
Benaouda,  qui reçoit chaque 
année des milliers de familles 
bénéficiant de logements sous 
diverses formes, ce qui posait 
le problème de la maîtrise du 
système de collecte des points 
d’eau. 
Le bureau d’études agréé par 
la Direction des ressources en 
eau a achevé l’étude technique 

du projet de station, qui sera 
la deuxième. Le Ministère 
de l’Environnement et des 
Energies Renouvelables a reçu 
plusieurs plaintes d’agriculteurs 
et d’associations, à cause du 
manque de sources alternatives 
pour l’arrosage des vergers 
d’agrumes, des arbres fruitiers et 
des champs de légumes.
En conséquence, les ministères 
des ressources en eau et de 
l’environnement sont intervenus 
et la question a été soulevée dans 
les séances gouvernementales 
consacrées à l’étude des 
problèmes des villes nouvelles, 
où un plan a été élaboré pour 
libérer les projets enregistrés, 
en plus d’envoyer des comités 
composés de responsables  de 
l’irrigation, de l’agriculture et de 
l’environnement pour surveiller 
les dommages sur le terrain et 
soumettre des rapports et des 
propositions à cet égard.

S.F
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Le wali d’Alger, Mohamed 
Abdennour Rabehi a 
effectué, mercredi, une 

visite d’inspection à la “Villa 
du Dey” dans la commune 
d’Hussein Dey pour s’enquérir 
de l’état d’avancement des 
travaux de sa réhabilitation en 
tant que monument historique, 
et a visité également le projet 
de réhabilitation du “Bordj” 
(Fort) dans la commune de 
Raïs Hamidou, a indiqué un 
communiqué des services de la 
wilaya.
M.Rabehi a inspecté le projet 

de réhabilitation de la “Villa 
du Dey” dans la commune 
d’Hussein Dey, où il a écouté 
un exposé sur “l’opération de 
réhabilitation de ce monument 
historique, pour l’ériger en 
musée de la commune et en 
faire un monument touristique”, 
a précisé la même source.
Le wali a affirmé, à cette 
occasion, la nécessité d”’achever 
les travaux d’aménagement et 
de réceptionner le projet avant 
la fin de l’année”, soulignant 
l’importance d’”approvisionner 
le chantier par tous les moyens 

et les ressources nécessaires, 
notamment la ressource 
humaine”.
Au niveau de la commune de 
Raïs Hamidou, M. Rabehi a 
visité le projet de réhabilitation 
du fort “Marssa Edhebane”, 
et ordonné “d’accélérer la 
préparation du cahier de charges 
pour lancer l’appel d’offre 
national en vue de choisir une 
société qualifiée pour réaliser 
ce projet à partir du mois de 
septembre prochain”.
Cette visite s’inscrit dans “la 
démarche visant à préserver le 

patrimoine culturel à Alger, qui 
se caractérise par la particularité 
de la diversité dans les différents 

domaines et différentes époques 
de l’histoire de l’Algérie”, 
conclut le communiqué.

Le wali d’Alger inspecte les travaux d’aménagement de 
monuments historiques et culturels

Le Centre de recherche en 
anthropologie sociale 
et culturelle (CRASC) 

d’Oran a publié, dernièrement, 
un nouvel ouvrage intitulé “Les 
familles de migrants algériens 
en France et leurs langues: 
pratiques, représentations et 
transmissions”, rédigé par 
12 chercheurs algériens et 
étrangers.
Cette publication de 200 pages, 
réalisée en coordination avec 
les universitaires Abdelhamid 
Hassan Belhadj et Mohammed 
Zakaria Ali Cherif, traite du 
thème de la langue et son usage 

au sein des familles d’émigrés, 
sur la base d’enquêtes et de 
lectures anthropologiques et 
scientifiques approfondies, 
ainsi que la prise 
d’échantillons différents 
en genres, âges, mutations 
sociales et culturelles, selon 
la responsable de la cellule 
d’information du CRASC 
Nadjat Lahdiri.
Les initiateurs de cet ouvrage, 
dédié à titre posthume aux 
regrettés Malik Mebarki et 
Hadj Meliani, œuvrent aussi à 
l’étude et l’analyse des “formes 
et modalités de transmission 

de la langue d’origine dans 
les familles algériennes 
immigrées en France” et “les 
formes du parcours migratoire 
de l’Algérie vers la France”, 
tout en menant des enquêtes 
de terrain sur “la transmission 
linguistique d’origine dans la 
famille, le rôle des parents dans 
la formation linguistique chez 
leurs enfants nés en France”, 
“le déplacement des émigrés 
de France vers l’Algérie, une 
occasion pour apprendre la 
langue maternelle” et “le statut 
de la langue maternelle chez 
les familles immigrées et sa 

stratégie linguistique”, selon 
la même responsable.
Cette publication scientifique 
est le fruit d’une recherche 
scientifique continue pour le 
projet du Centre de Recherche 
en Anthropologie Sociale et 
Culturelle sur les pratiques 
linguistiques, souligne-t-on 
dans l’introduction.
Le même centre a également 
publié un nouveau numéro 
de sa revue “Insaniyat”, 
qui comprend sept articles, 
traitant de sujets sociaux, 
anthropologiques et 
historiques en Algérie et à 

l’étranger, avec la contribution 
de chercheurs algériens et 
étrangers, à travers lesquels 
ils ont essayé d’analyser et 
étudier la symbolique des 
valeurs de la langue dans 
les contes populaires et les 
nouvelles villes, à travers des 
textes juridiques et les terres 
agricoles et autres.
Ce numéro comporte également 
des actualités scientifiques, des 
lectures critiques d’ouvrages et 
des présentations d’ouvrages 
tant en arabe qu’en français, 
précise-t-on à la cellule de 
communication du CRASC.

orAn :   

Parution d’un ouvrage sur les familles des migrants 
algériens en France

Le commandement 
de la Gendarmerie 
nationale a lancé des 

campagnes de sensibilisation 
aux accidents de la route, en 
plus du dispositif sécuritaire 
spécial été, a annoncé le chef 
du bureau de communication 
au Centre d’information et 
de coordination routière de la 
GN, le Commandant Samir 
Bouchehit.
Dans une déclaration à l’APS, 
M. Bouchehit a souligné 
que le commandement de la 
Gendarmerie nationale avait mis 
en place un dispositif de sécurité 
spécial, à l’occasion de la saison 
estivale, basé essentiellement 
sur l’intensification des 
patrouilles et des points de 
contrôle à travers le territoire 
de compétence, à l’échelle 
nationale.
La Gendarmerie nationale a mis 
en place des points de contrôle 
au niveau des points noirs et 
des routes menant aux plages, 

notamment lors des heures de 
pointe, marquées par un trafic 
routier très dense, a-t-il ajouté. 
Les unités de la Gendarmerie 
nationale ont enregistré 4227 
accidents de la route, durant le 
1e semestre 2023, dont le bilan 
général s’élève à 1348 morts 
et 6354 blessés à différents 
degrés de gravité, précise le 
même responsable, citant une 
moyenne quotidienne de 23 
accidents.
Il a affirmé, en outre, que 
le facteur humain demeure 
la principale cause de ces 
accidents avec un taux de 83%, 
ajoutant que la plupart de ces 
accidents sont causés par des 
jeunes détenteurs d’un permis 
de conduire de moins de 5 ans.

476 morts et 2073 blessés 
depuis le début de la saison 

estivale
Le bilan des accidents de la route 
enregistrés depuis le début de la 
saison estivale, coïncidant avec 
les départs en vacances, fait état 

de plus de 1203 accidents de 
la route ayant fait 476 morts et 
2073 blessés. 
Sur la base de ce bilan tragique, 
ajoute le Commandant 
Bouchehit, le commandement 
de la Gendarmerie nationale 
a décidé d’organiser une 
campagne nationale de 
sensibilisation parallèlement 
avec l’élaboration de plans 
pour réguler la circulation sur 
le réseau routier et prévenir les 
accidents de la route.
Le même responsable a souligné 
que ces campagnes sont basées 
sur la sensibilisation aux 
dangers de la vitesse excessive, 
des dépassements dangereux, 
du non-respect de la distance de 
sécurité, de la conduite en état 
de fatigue, de la circulation et 
l’arrêt sur la bande d’urgence 
et le non-port du casque par les 
motocyclistes.
Ces campagnes prévoient 
également la lutte contre les 
manœuvres dangereuses à 

travers la création de cellules 
de chasse au niveau du réseau 
routier et des autoroutes.
Au cours des 6 premiers 
mois de l’année en cours, 
le commandement de la 
Gendarmerie nationale a 
enregistré l’organisation de 
plus de 47.000 activités de 
sensibilisation en matière de 
sécurité routière.
Le chef du bureau de 
communication au Centre 
d’information et de coordination 

routière de la Gendarmerie 
nationale (GN), a attribué 
l’augmentation du nombre des 
accidents à l’imprudence de 
certains conducteurs et à la 
poursuite de la conduite malgré 
la fatigue, notamment pour les 
chauffeurs de bus, en plus de la 
conduite en état d’ivresse et sous 
l’emprise de stupéfiants, ainsi 
que certains comportements 
dangereux tels que la non 
réduction de la vitesses dans les 
virages et les pentes.

GendArMerie nAtionALe :      

Des campagnes de sensibilisation aux accidents de la route



NIGER
Ultimatum de la Cédéao au Niger: «Le Tchad n’interviendra 

jamais militairement»

Le Niger est toujours 
plongé dans l’inconnu. 
L’ultimatum de la 

Cédéao expire demain, 
dimanche 6 août. Les États-
membres se préparent à 
une éventuelle intervention 
militaire dans le pays. Pendant 
trois jours et jusqu’à hier, 
vendredi, les chefs d’état-
major étaient réunis à Abuja, 
au Nigeria, pour définir le 
profil d’une « éventuelle 
intervention » armée.
Il semble que la force soit 
prête. Il s’agit en fait de la force 
d’attente, validée en décembre 
dernier, à la conférence des 
chefs d’État de la Cédéao. Un 
contingent d’abord pensé pour 
le maintien de la paix et pour 
la lutte contre le terrorisme, 
mais dans le cas du Niger, 
ces soldats devraient avoir un 
mandat robuste, incluant donc 
l’usage de la force, avec des 
actions offensives autorisées.
Le dispositif doit passer par 
terre, par mer et par air, même 
si, selon un participant, les 

opérations de terrain pourraient 
être plutôt ciblées dans un 
premier temps.
Ce samedi 5 août, chaque 
chef d’état-major présent à 
Abuja doit présenter le plan 
d’intervention au président 
de son pays car, rappelons-
le, ce sont les chefs d’État 
qui décideront, au final, de 
déclencher l’opération.
Rôle majeur du Nigeria
Concernant les moyens 
militaires et le nombre de 

soldats qui pourraient être 
envoyés, c’est du domaine du 
secret défense, pour l’instant. 
Cependant, le Nigeria devrait 
avoir un rôle majeur dans 
l’opération et pourrait en 
prendre le commandement.
La Côte d’Ivoire serait aussi 
une force essentielle même 
si, selon une bonne source, 
« Abidjan espère jusqu’à la 
dernière minute une solution à 
l’amiable » avec les putschistes 
nigériens.

Le Bénin et le Sénégal 
participeraient également et la 
liste pourrait s’allonger. Ceci 
étant, cette opération ne fait 
pas forcément l’unanimité. 
Même s’il n’appartient pas à 
l’organisation sous-régionale, 
le Tchad affirme qu’il n’enverra 
aucun soldat au Niger.
« Le Tchad n’interviendra 
jamais militairement au Niger»
Le Tchad, importante 
puissance militaire africaine 
et pays voisin du Niger, a 
indiqué qu’il ne participerait 
à aucune intervention. « Le 
Tchad n’interviendra jamais 
militairement. Nous avons 
toujours prôné le dialogue. 
Le Tchad est un facilitateur 
», a déclaré, vendredi 4 août, 
Daoud Yaya Brahim, le 
ministre des Armées du Tchad, 
pays qui n’est pas membre de 
la Cédéao.
« Non, le Tchad n’interviendra 
jamais militairement, pour 
beaucoup de raisons. Notre 
président a été désigné par 
ses frères de la Cédéao pour 

rapprocher le président 
Bazoum et les putschistes, 
et il y est allé, évidemment, 
et nous avons toujours prôné 
le dialogue entre eux. Le 
Tchad n’a jamais cherché à 
aller intervenir au Niger et 
nous n’interviendrons jamais 
par la voie militaire. Nous 
privilégions le dialogue. Que 
la stabilité revienne au Niger, 
que les Nigériens eux-mêmes 
sentent que le danger est 
imminent, et c’est à eux de 
trouver le problème. Le Tchad 
est un facilitateur », a déclaré 
Daoud Yaya Brahim, ministre 
tchadien des Armées.
L’Algérie, elle aussi, s’oppose 
à toute opération armée. 
Son ministère des Affaires 
étrangères estime que ce serait 
une option « malheureuse ». 
Alger met en garde et appelle 
« à la prudence et la retenue », 
car cette intervention pourrait 
en fait compliquer et aggraver 
la crise actuelle.

Au vu de la situation 
au Niger, l’aide au 
pays est suspendue 

par plusieurs partenaires 
internationaux : l’Union 
européenne, la France ainsi 
que d’autres pays européens. 
Côté américain, la menace 
d’une suspension de l’aide 
est lancée, mais ne s’est pas 
encore concrétisée.
La décision a fini par 
tomber, une semaine après 
l’avertissement du secrétaire 
d’État américain Antony 
Blinken. Ce dernier liait 
la poursuite de l’aide à 
la restauration de l’ordre 
démocratique. L’impact 
est tout de même mesuré : 
seulement une partie de l’aide 
est suspendue. L’assistance 
alimentaire et humanitaire 
n’est pas concernée.
En 2022, les États-Unis ont 
versé plus de 200 millions 
de dollars d’aide au Niger. 
Pour l’année fiscale 2023, 

qui s’achèvera fin septembre 
aux États-Unis, 130 millions 
de dollars ont déjà été versés. 
Le manque à gagner est donc 
potentiellement important.
Une aide militaire 
importante
Depuis 2012, les différentes 
administrations américaines 
ont consacré plus d’un demi-
milliard de dollars à équiper et 
former les militaires ayant pris 
le pouvoir à Niamey. Près de 
1 100 soldats américains sont 
sur place, principalement sur la 
base aérienne d’Agadez, dont 
la construction a coûté plus de 
100 millions de dollars. C’est 
la seule base américaine sur le 
continent, en dehors de celle 
de Djibouti. Le communiqué 
précise que les opérations de 
sécurité continuent.
Selon la loi américaine, tout 
ceci doit s’arrêter en cas de 
coup d’État contre un pouvoir 
élu démocratiquement. 
Cela explique sans doute, 

en partie, l’hésitation de 
l’administration Biden à 
qualifier ainsi la situation dans 
le pays et à couper totalement 
sa coopération avec lui.
Au Niger, les condamnations 
internationales et les appels au 
retour à l’ordre constitutionnel 
se multiplient. Mais sans 
résultat pour le moment, 
et cela malgré la menace 
formulée par la Cédéao d’une 
intervention militaire, qui se 
concrétise un peu plus chaque 
jour. L’ultimatum fixé par 
l’organisation ouest-africaine 
se termine dimanche.  
Quelques heures avant les 
États-Unis, les Pays-Bas 
interrompaient le versement 
de 15 millions d’euros 
destinés à des projets de santé 
et de renforcement du système 
pénitentiaire nigérien. Ils 
rejoignent la longue liste des 
pays européens suspendant 
leur aide budgétaire. La 
France, qui a versé 120 

millions d’euros d’aide au 
développement au Niger l’an 
dernier, a été le premier pays à 
l’annoncer. Elle a rapidement 
été suivie de l’Allemagne, la 
Grande-Bretagne et l’Espagne. 
L’Union européenne a pris la 
même décision et a cessé ses 
actions de coopération dans 
le domaine sécuritaire avec 
Niamey. La Banque mondiale, 
qui a fourni 1,5 milliard 
d’euros au Niger en 2022, met 
également ses versements en 

pause. 
Mais les sanctions les plus 
dures viennent des pays 
membres de la Cédéao, 
qui n’ont pas attendu pour 
imposer des sanctions au 
Niger. Un blocus économique 
a été décidé et toutes les 
transactions avec le Niger ont 
été suspendues. Et le Nigeria, 
qui fournit au pays 70% de 
son électricité, a coupé son 
raccordement au système de 
fourniture de courant. 
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ETATS-UNIS
Washington suspend des programmes d’aide 

au gouvernement du Niger



UKRAINE
L’Ukraine a mené une attaque aux drones contre un pétrolier russe

SLOVENIE
Des intempéries dévastatrices et mortelles

ESPAGNE - FRANCE
Les vents violents attisent l’incendie à la frontière 

entre l’Espagne et la France

Un pétrolier russe a été 
touché dans la nuit du 
5 août par un drone 

ukrainien, dans le détroit de 
Kertch en mer Noire. Le trafic, 
sur le pont stratégique reliant 
la Crimée à la Russie, a été 
brièvement interrompu avant 
de reprendre ce samedi matin. 
Vendredi 4 août, un autre navire 
de guerre russe avait aussi été 
touché par un drone ukrainien, 
dans une base de la mer Noire.
Les services de sécurité 
ukrainiens affirment avoir mené 
l’attaque de la nuit dernière avec 
un drone naval et des explosifs. 

Ils présentent le pétrolier comme 
l’un des principaux de Russie, 
transportant du kérosène pour les 

soldats russes. Il n’y aurait pas de 
victimes. Mais selon l’Agence 
fédérale russe des transports 

maritimes fluviaux, le navire 
aurait un trou au niveau de la ligne 
de flottaison, au niveau de la salle 
des machines.
Le nombre d’attaques russes 
et ukrainiennes en mer Noire a 
augmenté récemment, depuis que 
Moscou a refusé à la mi-juillet 
de reconduire l’accord autorisant 
Kiev à exporter ses céréales par la 
mer Noire. 
Plusieurs attaques cette semaine
L’autre attaque, menée plus tôt 
dans la journée contre un navire 
de guerre russe dans une base 
de la mer Noire, était destinée, 
toujours selon les services de 

sécurité ukrainiens, à montrer 
que l’Ukraine pouvait attaquer 
n’importe quel navire de guerre 
russe dans la zone.
De fait, les attaques contre la 
flotte russe de la mer Noire se sont 
multipliées récemment. Mardi 
dernier, Moscou affirmait avoir 
déjoué une frappe de trois drones 
navals contre des patrouilleurs. 
L’Ukraine, qui affirme vouloir 
récupérer la Crimée, est en pleine 
contre-offensive depuis le mois de 
juin. Celle-ci pourrait être longue, 
prévient Kiev, qui demande 
davantage d’armes à ses alliés. 

A
u cours de 
précipitations 
décrites comme les 
plus importantes 

jamais mesurées dans le pays, 
la Slovénie a subi vendredi 4 
août un épisode d’inondations 
dévastatrices et mortelles.
Des rues transformées en 
torrents emportant tout sur leur 
passage, des arbres arrachés, 
et une grande partie du réseau 
routier coupé... Les violents 
orages accompagnés de pluies 
incessantes dans le nord, le 

centre et une partie du sud de la 
Slovénie ont causé des dégâts 
considérables. Des centaines de 
maisons et au moins une école 
ont été inondées ou détruites.
Beaucoup de véhicules ont 
été emportés par les flots. Les 
touristes, nombreux en cette 
saison dans le pays, subissent 
aussi les inondations de plein 
fouet. De nombreux campings 
ont été ravagés et des caravanes 
et camping-cars écrasés après 
avoir été jetés les uns contre les 
autres par les flots.

Deux personnes foudroyées
Le bilan humain est aussi très 
élevé, avec trois morts, dont 
un Slovène emporté par l’eau 
dans son domicile. Deux autres 
touristes néerlandais sont morts 
foudroyés. Dans certaines 
parties du pays, les vents violents 
se sont transformés en tornades, 
un phénomène rarissime dans le 
pays.
Les sauveteurs, appuyés par 
l’armée, travaillent sans relâche 
et évacuent par hélicoptère les 
habitants de villages isolés. 

D’après les météorologues, ce 
mauvais temps pourrait durer 

encore toute la journée de 
samedi.

Plus de 130 personnes ont 
été évacuées, samedi, 
suite à un incendie qui 

s’est déclaré la veille sur la côte 
espagnole, près de la frontière 
avec la France. Plusieurs 
centaines d’autres  ont été 
confinées dans des villages ou 
des campings qui accueillent 
chaque été des milliers de 
touristes. 
Les pompiers catalans et 
français luttent de concert. 
Ces derniers tentaient, 
samedi 5 août, de contrôler 
un incendie progressant sur 
près de 600 hectares de la côte 
méditerranéenne espagnole, 
à proximité de la frontière. 
Les vents violents attisent 
les flammes, et compliquent 
l’intervention d’avions 
bombardiers d’eau.
L’incendie s’est déclaré vendredi 
en fin d’après-midi dans le sud 
de la commune frontalière de 
Portbou, zone forestière très 
touristique dont la gare permet 
des connexions entre la France 

et l’Espagne.
Samedi après-midi, plusieurs 
localités étaient toujours 
confinées en raison des flammes, 
et la route nationale menant 
à Portbou et à la commune 
française de Cerbère restait 
fermée. Un responsable des 
pompiers a toutefois déclaré à 
des journalistes que la situation 
évoluait “favorablement”.
À 13 h 30 (11 h 30 GMT), quelque 
573 hectares étaient touchés, 
selon les données provisoires 
des gardes forestiers catalans. 
Une enquête est toujours en 
cours pour déterminer l’origine 
exacte de l’incendie, selon les 
autorités régionales.
Le feu “reste actif” et la priorité 
est de contenir sa progression 
vers le sud pour l’empêcher 
d’atteindre la commune de 
Llançà, ont ajouté les pompiers, 
précisant que plus de 2 500 
hectares étaient menacés de ce 
côté.
L’incendie progresse en raison 
de la Tramontane, avec des 

rafales qui ont atteint près de 
100 km / h dans la nuit avant 
de baisser en intensité dans la 
matinée, empêchant les avions 
bombardiers d’eau de participer 
aux opérations. La topographie 
vallonnée complique par ailleurs 
l’accès aux flammes.
Les opérations aériennes 
des pompiers restaient 
essentiellement limitées à de la 
surveillance samedi après-midi 
en raison de la persistance de 
violentes rafales, qui pourraient 
s’intensifier dans la soirée, selon 
les prévisions météorologiques.
Près de 300 pompiers espagnols 
sont mobilisées ainsi qu’une 
dizaine de camions français 
venus du département des 
Pyrénées-Orientales, frontalier 
de la zone de l’incendie.
Plus de 1 500 personnes 
privées d’électricité
Environ 135 personnes ont été 
évacuées dans la nuit, selon les 
pompiers, tandis que plusieurs 
centaines d’autres ont été 
confinées dans des villages ou 

des campings qui accueillent 
chaque été des milliers de 
touristes. 
Des volontaires de la Croix-
Rouge catalane participent 
aux opérations de soutien 
à la population et d’accueil 
de personnes n’ayant pas pu 
rejoindre leur résidence. 
Selon la Protection civile 
catalane, plus de 1 500 personnes 
sont encore privées d’électricité 
samedi après-midi et “le trafic 
ferroviaire reste arrêté” entre 
Portbou et la ville de Figueras, à 
une trentaine de kilomètres plus 

au sud.
Les pompiers catalans ont 
indiqué que quatre de leurs 
membres et deux citoyens 
étaient soignés par les urgences 
médicales pour des blessures 
mineures liées à l’incendie.
En 2022, près de 500 incendies 
ont dévoré plus de 300 000 
hectares en Espagne, un record 
en Europe, selon le système 
européen d’information sur 
les feux de forêt (Effis). Cette 
année, le nombre d’hectares 
brûlés avoisine les 70 000 
hectares, selon la même source.
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en :
La Zambie et l’Egypte veulent jouer les Verts

L’ES Sétif officiellement dans le giron du groupe Sonelgaz

Après avoir assuré les 
adversaires qu’il faut 
pour la sélection en 

septembre, la FAF va devoir vite 
trouver des sparring-partners 
pour la sélection en prévision de 
la date d’octobre prochain.
Dans l’une de nos récentes 
éditions, on vous expliquait 
comment le coach national a 
fait part de son vœu de jouer 
2 rencontres à l’extérieur en 
octobre prochain, cette date est 
la toute dernière avant la CAN 
où l’EN pourra manœuvrer et 
choisir ses adversaires, puisque 
celle de novembre est consacrée 
aux matches des éliminatoires de 
la Coupe du monde, c’est pour 
cela que le sélectionneur a émis 
le souhait de jouer deux fois 
à l’extérieur. Et dans l’attente 
d’une concrétisation du projet, 
l’EN a déjà une proposition de 
la part de la Zambie, Leader du 
groupe H des éliminatoires de la 
CAN et sélection déjà qualifiée 
pour le tournoi final, il faut dire 

que les Chipolopolos ont grandi 
et ont dominé leur groupe de 
bout en bout, surclassant les 
Eléphants, en leur infligeant 
en juin dernier une correction 
(3-0) qui a mis la FIF dans la 
tourmente, l’équipe développe un 
football rapide et technique, ce 

qui pourrait intéresser Belmadi. 
D’ailleurs, la demande a été 
transférée au coach, c’est lui qui 
aura à trancher, mais d’abord il 
essayera de réfléchir au lieu du 
déroulement du match et surtout 
au tirage au sort de la CAN prévu 
le 12 du même mois, soit en plein  

milieu de la date FIFA. Belmadi 
a toujours souhaité affronter des 
teams du top 10 pour pouvoir les 
éviter lors des qualifications de la 
Coupe du monde, et à présent il 
va devoir cibler le top 6 puisqu’il 
n’y aura que 6 pots lors du tirage 
du 12 octobre, et la Zambie n’en 

fait pas partie, ce qui risque de 
compromettre le déroulement de 
cette rencontre.
Comme la date prévue du 9 au 
17 octobre suffira pour jouer 2 
rencontres, l’EN aura le temps 
qu’il faut pour jouer un autre 
match, et ces derniers jours, le 
nom de l’Egypte est revenu une 
nouvelle fois. Les Pharaons qui 
étaient à deux doigts de jouer l’EN 
le mois de septembre prochain 
ont choisi au final la Tunisie, 
mais ce n’est que partie remise, 
ce projet de match pourrait être 
placé à cette date d’octobre, 
d’autant plus que le classement 
de Salah et consorts correspond 
aux exigences du sélectionneur 
national. Ce qui est sûr, c’est que 
la fédération à travers le SG va 
essayer d’avancer sur ce dossier 
et n’attendra pas le 4 septembre 
pour réagir, même si l’election 
du nouveau président va donner 
un vrai coup de fouet à cette 
opération.

Le club sportif de l’Entente 
Sportive Sétifienne (ESS) 
appartient désormais 

au groupe Sonelgaz après 
l’officialisation, dimanche, du 
transfert de propriété vers le 
groupe public lors d’une rencontre 
tenue au siège de la wilaya 
de Sétif, en présence du wali, 
Mohamed-Lamine Deramchi, et 
du Président-directeur général de 
Sonelgaz, Mourad Adjal.
Au cours de cette rencontre à 
laquelle ont assisté les autorités 
locales civiles et sécuritaires, 
des membres de l’Assemblée 
populaire nationale, l’ancienne 

équipe dirigeante du club et 
les représentants des médias 
nationaux, le chef de l’exécutif 
local a qualifié cette officialisation 
d’»étape historique» dans le 
parcours du club-phare des 
Hauts-plateaux.
Exprimant sa gratitude au 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour sa 
décision au profit de l’Entente, 
le Wali a souligné que l’arrivée à 
l’ultime étape du transfert officiel 
de propriété est «le fruit d’un 
énorme travail qui a pris plusieurs 
mois».
M. Deramchi a fait part de son vif 

souhait de voir l’équipe sétifienne, 
«club aux 27 titres», retrouver 
toute son aura et renouer avec 
la moisson de titres nationaux et 
continentaux, estimant qu’une 
«nouvelle ère» s’ouvre désormais 
pour le club. Il a remercié les 
anciens dirigeants pour leurs 
efforts, et les supporters du 
club pour leur attachement sans 
réserve à leur équipe, tout en 
prodiguant ses encouragements 
au nouveau staff administratif.
Le président directeur général 
de Sonelgaz a fait part, de son 
côté, de son «bonheur» devant 
cet épilogue heureux de toute une 

série d’efforts ayant abouti au 
transfert de propriété, surtout que 
celui-ci intervient en août, mois 
de création de l’ESS (en 1958).
«Il s’agit d’un grand événement 
pour l’Entente de Sétif mais 
également pour le groupe 
Sonelgaz» qui ne ménagera aucun 
effort pour contribuer à remettre 
ce grand club à sa véritable 
place», a également déclaré, en 
substance, Mourad Adjal.
Une feuille de route présentant 
les différents projets et les staffs 
administratifs et technique du 
club a ensuite été présentée par 
le nouveau directeur général de 

la société sportive par actions 
«ESS Black Eagles», Nabil 
Gouasmia. Le nouveau DG 
a évoqué les grands projets à 
court et moyen termes tels que 
la construction du centre de 
formation, la réhabilitation de 
l’ex-hôtel de France qui servira à 
l’hébergement et à la restauration 
des athlètes, et autres structures.
M. Gouasmia a également 
rappelé, entre autres, que le 
nouveau staff technique de l’ES 
Sétif pour la prochaine saison 
sera composé du coach principal 
Abdelkader Amrani et de son 
adjoint Malik Zorgane.



Sport International 13

Community shield :
Arsenal renverse sur le fil Manchester City et s’impose 

aux tirs au but

PsG :
Ousmane Dembélé acclamé lors de son retour à Barcelone

real Madrid : 
Courtois cash sur Benzema

Jolie entrée en matière avant le 
début de la saison de Premier 
League, le Community 

Shield opposait le champion 
sortant Manchester City et son 
dauphin Arsenal. Équilibré, ce 
match s’est terminé sur le score 
de 1-1 et c’est Arsenal qui l’a 
emporté lors d’une séance de tirs 
au but (4-1).
Vainqueur de la dernière saison 
de Premier League aux dépens 
d’Arsenal, Manchester City 
a aussi remporté la FA Cup. 
Conséquence, les Skyblues, qui 
ont tout raflé, retrouvaient les 
Gunners pour le Community 
Shield. Battus il y a un an par 
Liverpool, Manchester City 
entendait prendre sa revanche (3-
1). Pour se faire, Pep Guardiola 
organisait son équipe en 3-5-2 
avec Stefan Ortega Moreno dans 
les cages derrière Kyle Walker, 
Ruben Dias et Manuel Akanji. 
John Stones et Rodri formaient le 
double pivot alors que Bernardo 
Silva, Matteo Kovacic et Jack 
Grealish étaient positionnés un 
cran plus haut. L’attaque était 
composée de Julian Alvarez et 
Erling Haaland. De son côté, 
Arsenal vainqueur en 2020 

s’articulait en 4-2-3-1 avec 
Aaron Ramsdale comme dernier 
rempart. Devant lui, on retrouvait 
Ben White, William Saliba, 
Gabriel Magalhaes et Jurriën 
Timber. Declan Rice et Thomas 
Partey constituaient le double 
pivot. Enfin, Kai Havertz était 
soutenu par Bukayo Saka, Martin 
Odegaard et Gabriel Martinelli.
Dans les premières minutes, les 
deux équipes se contestaient la 
possession du ballon. Manchester 
City finissait par avoir l’avantage 
et s’installait dans le camp des 
Londoniens. Sur la gauche, 
Manuel Akanji était trouvé par 
Rodri et son centre manquait de 

peu la tête de Julian Alvarez (5e). 
Une entame autoritaire pour les 
Cityzens qui appuyaient encore. 
Trouvé dans l’axe devant la 
surface, Rodri voyait sa frappe 
contrée flirter avec le montant 
gauche d’Aaron Ramsdale (14e). 
Puis c’était au tour de Julian 
Alvarez de prendre sa chance 
sans réussite (18e). Finalement, la 
plus grosse occasion du début de 
rencontre arrivait pour Arsenal. 
Sur la droite, Ben White déboulait 
et centrait dans la surface pour 
Kai Havertz. Au point de penalty, 
le joueur allemand pivotait et 
enchaînait d’une frappe qui était 
repoussé par Stefan Ortega. Puis 

Gabriel Martinelli suivait, mais 
sa frappe enroulée était détournée 
par le torse de John Stones (26e).

Arsenal s’offre Manchester 
City dans un scénario fou

Arsenal allait mieux au fil des 
minutes et Bukayo Saka se jouait 
de Manuel Akanji avant de voir sa 
frappe enroulée se dérober sur la 
gauche (36e). Puis Bukayo Saka 
faisait encore la différence sur la 
droite avant de centrer en retrait. 
À bout portant, Kai Havertz 
voyait son tir être repoussé par 
Stefan Ortega (40e). Voyant 
Aaron Ramsdale avancé, Rodri 
tentait sa chance du rond central 
et manquait de peu le cadre (43e). 
Une entame mancunienne, une fin 
de premier acte londonienne, le 
score de parité à la pause était tout 
simplement logique. Au retour 
des vestiaires, Manchester City se 
distinguait en premier. Sur corner, 
John Stones claquait un coup 
de casque rageur et il fallait un 
superbe arrêt d’Aaron Ramsdale 
pour empêcher le défenseur 
de marquer (52e). Le rythme 
retombait néanmoins entre deux 
formations qui n’arrivaient pas à 
se départager. Remuant à droite, 
Ben White débordait et servait un 

Bukayo Saka qui ne parvenait pas 
à accrocher le cadre (67e).
Le match devenait très tendu 
entre les deux équipes et on 
sentait que cela pouvait basculer 
pour un rien. Finalement, sur 
un contre, Kevin De Bruyne 
remisait de la tête pour le jeune 
Cole Palmer, entré en jeu depuis 
peu. L’international anglais 
U21 envoyait un missile dans 
la lucarne gauche d’un Aaron 
Ramsdale totalement impuissant 
et délivrait les Mancuniens (1-
0, 77e). Manchester City était 
proche de doubler la mise dans la 
foulée, mais Phil Foden manquait 
sa frappe et Aaron Ramsdale 
repoussait en corner (82e). 
Arsenal restait en vie dans cette 
rencontre. Alors que Manchester 
City semblait partir vers le titre, 
Leandro Trossard provoquait sur 
la droite et sa frappe déviée par 
Manuel Akanji terminait au fond 
des filets (90e +11e). Manchester 
City aurait pu reprendre 
l’avantage via Ruben Dias (90e 
+13e) mais finalement on allait 
vers une séance de tirs au but. A 
ce jeu-là, Arsenal s’est imposé 
4-1 suite à deux échecs de Kevin 
De Bruyne et de Rodri.

La star du Real Madrid, 
Thibaut Courtois, est 
confiant dans la capacité 

de l’équipe à faire face au 
départ de Karim Benzema.
L’ancien capitaine des Blancos, 

Benzema, a choisi d’accepter 
l’offre de quitter Madrid à la 
fin de la saison 2022/23 et de 
rejoindre Al Ittihad, champion 
de Pro League saoudienne.
La décision a provoqué un choc 
à Madrid, la hiérarchie du club 
s’attendant à ce que la star 
française signe une nouvelle 
prolongation d’un an dans la 
capitale espagnole.
Le départ de Benzema prive 
l’équipe d’une figure très 
expérimentée, d’un buteur et 

d’un leader talisman.
Mais Courtois s’est montré 
pragmatique sur la situation, 
assurant que l’équipe était prête 
à faire le pas et à s’assurer que 
le vide laissé par Benzema ne 
fasse pas dérailler sa campagne.
«Les autres doivent faire un 
pas en avant après le départ de 
Karim. Nous avons de grands 
attaquants comme Vinicius, 
Rodrygo et maintenant Joselu, 
qui apporte quelque chose de 
différent. C’est un problème 

d’équipe et nous devons le 
résoudre ensemble», selon 
Marca.
Courtois a également réitéré 
son désir personnel de 
remporter une nouvelle Ligue 
des champions avec les Blancos 
et de prendre sa retraite avec le 
club à la fin de sa carrière.
Le Real Madrid entamera sa 
saison 2023/24 de Liga sur le 
terrain de l’Athletic Club le 12 
août.

Son arrivée était imminente 
mais les fans parisiens vont 
devoir encore patienter. 

En effet, Ousmane Dembélé 
était attendu vendredi pour 
passer sa visite médicale dans 
le cadre de son transfert au 
Paris Saint-Germain. Mais le 
FC Barcelone a décidé de faire 
traîner le dossier en retardant 
l’envoi des documents requis 
pour officialiser sa signature. 
Pour ne pas se mettre à la 
faute, l’attaquant français qui 
appartient toujours au Barça, a 

rallié la Catalogne pour assister 
à l’entraînement prévu ce 
dimanche.
Pour son retour à la Ciudad 
Deportiva, l’international 
tricolore a reçu un accueil 
surprenant et inattendu. En effet, 
une poignée de fans barcelonais, 
visiblement pas rancuniers par 
son départ en France, se sont 
rendus sur place et ont acclamé 
le joueur de 26 ans au moment 
où le véhicule le transportant 
s’est présenté à l’entrée du centre 
d’entraînement.
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Guerre en uKrAine :
Attaques russes et diplomatie saoudienne… 

Le point du jout

Alors que deux attaques lors que deux attaques 
russes ont frappé un russes ont frappé un 
centre de transfusion centre de transfusion 

sanguine et un fabricant sanguine et un fabricant 
aéronautique, l'Arabie saoudite aéronautique, l'Arabie saoudite 
a tenté de faire dialoguer des a tenté de faire dialoguer des 
puissances émergentes frileuses puissances émergentes frileuses 
sur la guerre en Ukraine. sur la guerre en Ukraine. 
Retour sur les événements qui Retour sur les événements qui 
ont marqué la nuit du samedi 5 ont marqué la nuit du samedi 5 
au dimanche 6 août 2023.au dimanche 6 août 2023.
Cette nuit, une bombe russe a Cette nuit, une bombe russe a 
frappé un centre de transfusion frappé un centre de transfusion 
sanguine, et des missiles russes sanguine, et des missiles russes 
ont atteint les bâtiments d'un ont atteint les bâtiments d'un 
fabricant de moteurs d'avions fabricant de moteurs d'avions 
et d'hélicoptères ukrainiens. et d'hélicoptères ukrainiens. 
Pendant ce temps, en Arabie Pendant ce temps, en Arabie 
saoudite, une quarantaine de saoudite, une quarantaine de 
pays, à l'exclusion de la Russie, pays, à l'exclusion de la Russie, 
tentaient de trouver une ligne tentaient de trouver une ligne 
commune face à la guerre en commune face à la guerre en 
Ukraine. On revient ce matin Ukraine. On revient ce matin 
sur les faits marquants de la nuit sur les faits marquants de la nuit 
du samedi 5 août au dimanche 6 du samedi 5 août au dimanche 6 
août 2023.août 2023.

Un centre de transfusion Un centre de transfusion 
touchétouché

Une bombe russe sur un centre Une bombe russe sur un centre 
de transfusion sanguine en de transfusion sanguine en 
Ukraine ce samedi 5 août au Ukraine ce samedi 5 août au 
soir a fait « des morts et des soir a fait « des morts et des 
blessés », a annoncé le président blessés », a annoncé le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky. ukrainien Volodymyr Zelensky. 
Le centre médical est situé à Le centre médical est situé à 
Koupiansk, dans la région de Koupiansk, dans la région de 
Kharkiv, dans l'est du pays, a Kharkiv, dans l'est du pays, a 
précisé le président Zelensky précisé le président Zelensky 
sur X, anciennement Twitter.sur X, anciennement Twitter.
« Nos secouristes sont en train « Nos secouristes sont en train 
d'éteindre l'incendie », précise d'éteindre l'incendie », précise 
le président ukrainien qui le président ukrainien qui 
déclare également : « Ce crime déclare également : « Ce crime 
de guerre dit tout de l'agression de guerre dit tout de l'agression 
russe. Des bêtes qui détruisent russe. Des bêtes qui détruisent 
tout ce qui permet simplement tout ce qui permet simplement 
de vivre ».de vivre ».

Un fabricant aéronautique Un fabricant aéronautique 
également frappéégalement frappé

Une frappe de missiles russes Une frappe de missiles russes 
a aussi atteint des bâtiments a aussi atteint des bâtiments 
du constructeur aéronautique du constructeur aéronautique 
Motor Sich, qui fabrique Motor Sich, qui fabrique 
notamment des moteurs pour notamment des moteurs pour 
avions et hélicoptères, et avions et hélicoptères, et 
dont l'État ukrainien a pris le dont l'État ukrainien a pris le 
contrôle en 2022 pour son « contrôle en 2022 pour son « 
importance stratégique » afin importance stratégique » afin 
d'aider à l'effort de guerre.d'aider à l'effort de guerre.
« Une nouvelle attaque de « Une nouvelle attaque de 
missiles russes a eu lieu contre missiles russes a eu lieu contre 
notre pays (...) Ils ont touché notre pays (...) Ils ont touché 
Motor Sich et notre région Motor Sich et notre région 
de Khmelnytsky », a déclaré de Khmelnytsky », a déclaré 
Volodymyr Zelensky dans son Volodymyr Zelensky dans son 
adresse quotidienne diffusée adresse quotidienne diffusée 
sur les réseaux sociaux.sur les réseaux sociaux.
La diplomatie saoudienne à La diplomatie saoudienne à 

l'œuvrel'œuvre
L'Arabie saoudite, qui tente de L'Arabie saoudite, qui tente de 
faire oublier à l'international faire oublier à l'international 
son intervention au Yémen ou son intervention au Yémen ou 
l'assassinat en 2018 de Jamal l'assassinat en 2018 de Jamal 

Khashoggi, a accueilli ce Khashoggi, a accueilli ce 
samedi 5 août une réunion sur samedi 5 août une réunion sur 
l'Ukraine. Cette dernière avait l'Ukraine. Cette dernière avait 
prédit à raison des discussions prédit à raison des discussions 
« pas faciles », alors que Ryad « pas faciles », alors que Ryad 
fait la part belle aux puissances fait la part belle aux puissances 
émergentes proches de Moscou.émergentes proches de Moscou.
À la fois proche de Moscou et de À la fois proche de Moscou et de 
Washington, l'Arabie saoudite a Washington, l'Arabie saoudite a 
particulièrement tenu à recevoir particulièrement tenu à recevoir 
le Brésil, l'Inde, la Chine et le Brésil, l'Inde, la Chine et 
l'Afrique du Sud, des puissances l'Afrique du Sud, des puissances 
émergentes membres des Brics émergentes membres des Brics 
(avec la Russie, exclue de cette (avec la Russie, exclue de cette 
réunion) qui, contrairement réunion) qui, contrairement 
aux Occidentaux, n'ont pas aux Occidentaux, n'ont pas 
pris parti pour l'Ukraine, sans pris parti pour l'Ukraine, sans 
toutefois soutenir l'invasion toutefois soutenir l'invasion 
russe lancée en février 2022.russe lancée en février 2022.
Comme prévu, aucune Comme prévu, aucune 
déclaration finale ne sera déclaration finale ne sera 
publiée après cette réunion publiée après cette réunion 
qui s'est achevée dans la nuit, qui s'est achevée dans la nuit, 
mais une source européenne mais une source européenne 
de l'AFP a fait état d'un terrain de l'AFP a fait état d'un terrain 
d'entente sur des points clés, d'entente sur des points clés, 
en particulier sur le respect de en particulier sur le respect de 
« l'intégrité territoriale et de « l'intégrité territoriale et de 
la souveraineté » de l'Ukraine la souveraineté » de l'Ukraine 
qui doit être « au cœur de tout qui doit être « au cœur de tout 
accord de paix ».accord de paix ».

Le Brésil a cependant estimé Le Brésil a cependant estimé 
ce samedi que « toute véritable ce samedi que « toute véritable 
négociation doit inclure toutes négociation doit inclure toutes 
les parties », y compris la les parties », y compris la 
Russie, selon Celso Amorim, un Russie, selon Celso Amorim, un 
conseiller du président brésilien conseiller du président brésilien 
Lula da Silva, qui participait à Lula da Silva, qui participait à 
la réunion. « Bien que l'Ukraine la réunion. « Bien que l'Ukraine 
soit la plus grande victime, soit la plus grande victime, 
si nous voulons vraiment la si nous voulons vraiment la 
paix, nous devons impliquer paix, nous devons impliquer 
Moscou dans ce processus sous Moscou dans ce processus sous 

une forme ou une autre », a-t-il une forme ou une autre », a-t-il 
encore dit, selon le texte de sa encore dit, selon le texte de sa 
déclaration, transmis à l'AFP.déclaration, transmis à l'AFP.

Attaques d’aérodromes, Attaques d’aérodromes, 
ponts frappés…ponts frappés…

Alors qu’une bombe russe Alors qu’une bombe russe 
est tombée sur un centre est tombée sur un centre 
de transfusion sanguine en de transfusion sanguine en 
Ukraine samedi 5 août dans la Ukraine samedi 5 août dans la 
soirée, le conflit entre la Russie soirée, le conflit entre la Russie 
et l’Ukraine s’est poursuivi et l’Ukraine s’est poursuivi 
dans la nuit et ce dimanche dans la nuit et ce dimanche 
6 août, notamment par une 6 août, notamment par une 
série d’attaques russes sur série d’attaques russes sur 
des aérodromes et de frappes des aérodromes et de frappes 
ukrainiennes sur des ponts.ukrainiennes sur des ponts.

La Russie dit avoir frappé La Russie dit avoir frappé 
des bases aériennes des bases aériennes 

ukrainiennesukrainiennes
« Pendant la nuit, les forces « Pendant la nuit, les forces 
armées russes ont effectué armées russes ont effectué 
une frappe […] sur des bases une frappe […] sur des bases 
aériennes des forces armées aériennes des forces armées 
ukrainiennes près des localités ukrainiennes près des localités 
de Starokostiantyniv dans la de Starokostiantyniv dans la 
région de Khmelnytsky et région de Khmelnytsky et 
Dubno dans la région de Rivné Dubno dans la région de Rivné 
», a annoncé le ministère russe », a annoncé le ministère russe 
de la Défense sur Telegram. de la Défense sur Telegram. 
« L’objectif de la frappe a « L’objectif de la frappe a 
été atteint. Toutes les cibles été atteint. Toutes les cibles 
désignées ont été touchées », a désignées ont été touchées », a 
ajouté le ministère.ajouté le ministère.
La région de Khmelnytsky, à La région de Khmelnytsky, à 
des centaines de kilomètres des des centaines de kilomètres des 
lignes de front, est régulièrement lignes de front, est régulièrement 
visée par l’armée russe car elle visée par l’armée russe car elle 
abrite une importante base abrite une importante base 
aérienne ukrainienne. Selon un aérienne ukrainienne. Selon un 
responsable de l’administration responsable de l’administration 
de la région, Serguiï Tiourine, de la région, Serguiï Tiourine, 
Khmelnytsky a été attaquée trois Khmelnytsky a été attaquée trois 
fois depuis samedi soir. « Une fois depuis samedi soir. « Une 
série d’explosions a eu lieu », série d’explosions a eu lieu », 

qui ont notamment endommagé qui ont notamment endommagé 
plusieurs immeubles, la gare plusieurs immeubles, la gare 
routière et d’autres bâtiments, routière et d’autres bâtiments, 
a-t-il indiqué sur Telegram.a-t-il indiqué sur Telegram.
L’armée de l’air ukrainienne L’armée de l’air ukrainienne 
a, de son côté, annoncé avoir a, de son côté, annoncé avoir 
abattu pendant la nuit 30 abattu pendant la nuit 30 
des 40 missiles de croisière des 40 missiles de croisière 
et la totalité des drones de et la totalité des drones de 
fabrication iranienne Shahed fabrication iranienne Shahed 
envoyés par la Russie au cours envoyés par la Russie au cours 
de plusieurs attaques.de plusieurs attaques.
L’Ukraine frappe des pontsL’Ukraine frappe des ponts

Côté russe, deux attaques Côté russe, deux attaques 
de missiles ukrainiennes de missiles ukrainiennes 
ont frappé, dimanche, deux ont frappé, dimanche, deux 
ponts en territoire occupé par ponts en territoire occupé par 
Moscou.Moscou.
La première a visé le pont de La première a visé le pont de 
Tchongar en Crimée, péninsule Tchongar en Crimée, péninsule 
annexée en 2014. « Certains annexée en 2014. « Certains 
missiles ont été abattus par les missiles ont été abattus par les 
forces de défense aérienne. La forces de défense aérienne. La 
plate-forme du pont routier a plate-forme du pont routier a 
été endommagée, les travaux de été endommagée, les travaux de 
réparation ont déjà commencé. réparation ont déjà commencé. 
Il n’y a pas de victimes », a Il n’y a pas de victimes », a 
indiqué le gouverneur prorusse indiqué le gouverneur prorusse 
Sergueï Aksionov.Sergueï Aksionov.
La deuxième a ciblé un pont La deuxième a ciblé un pont 
près de la ville Genitchesk dans près de la ville Genitchesk dans 
la région de Kherson, faisant la région de Kherson, faisant 
un blessé et endommageant un blessé et endommageant 
un tuyau gazier qui a laissé 20 un tuyau gazier qui a laissé 20 
000 foyers sans gaz, a indiqué 000 foyers sans gaz, a indiqué 
le responsable d’occupation, le responsable d’occupation, 
Vladimir Saldo. Selon lui, 9 Vladimir Saldo. Selon lui, 9 
missiles ukrainiens sur 12 ont missiles ukrainiens sur 12 ont 
été abattus.été abattus.

Un drone visant Moscou Un drone visant Moscou 
abattu, selon le maireabattu, selon le maire

« Aujourd’hui, vers 11 h, un « Aujourd’hui, vers 11 h, un 
drone a tenté une percée vers drone a tenté une percée vers 
Moscou. Il a été détruit à son Moscou. Il a été détruit à son 

approche par les forces de approche par les forces de 
défense aérienne », a affirmé défense aérienne », a affirmé 
Sergueï Sobianin, le maire de Sergueï Sobianin, le maire de 
la ville sur le réseau Telegram. la ville sur le réseau Telegram. 
Des attaques similaires ont eu Des attaques similaires ont eu 
lieu ces dernières semaines.lieu ces dernières semaines.

Discussions en Arabie Discussions en Arabie 
Saoudite : pas de Saoudite : pas de 

communiquécommuniqué
Les discussions organisées en Les discussions organisées en 
Arabie Saoudite afin d’avancer Arabie Saoudite afin d’avancer 
vers une résolution pacifique vers une résolution pacifique 
de la guerre en Ukraine ont de la guerre en Ukraine ont 
été « productives », a déclaré été « productives », a déclaré 
dimanche un haut représentant dimanche un haut représentant 
ukrainien, tandis que la Russie ukrainien, tandis que la Russie 
a décrit cette réunion comme a décrit cette réunion comme 
une tentative « vouée à l’échec une tentative « vouée à l’échec 
» de rallier les pays du Sud » de rallier les pays du Sud 
derrière Kiev.derrière Kiev.
Plus de 40 pays, dont les États-Plus de 40 pays, dont les États-
Unis, la Chine, l’ Inde et des Unis, la Chine, l’Inde et des 
pays européens, prenaient pays européens, prenaient 
part ce week-end dans la ville part ce week-end dans la ville 
saoudienne de Djeddah à des saoudienne de Djeddah à des 
discussions devant se terminer discussions devant se terminer 
dimanche soir sans qu’un dimanche soir sans qu’un 
communiqué ne soit publié. communiqué ne soit publié. 
La Russie n’a pas envoyé de La Russie n’a pas envoyé de 
représentant.représentant.

Le pape évoque « la chère Le pape évoque « la chère 
Ukraine »Ukraine »

Le pape François a présidé, Le pape François a présidé, 
dimanche matin à Lisbonne dimanche matin à Lisbonne 
la messe finale des Journées la messe finale des Journées 
mondiales de la jeunesse (JMJ) mondiales de la jeunesse (JMJ) 
devant 1,5 million de pèlerins. devant 1,5 million de pèlerins. 
Il a également prié pour « ceux Il a également prié pour « ceux 
qui n’ont pas pu venir en raison qui n’ont pas pu venir en raison 
des conflits et des guerres ». « des conflits et des guerres ». « 
J’éprouve une grande douleur J’éprouve une grande douleur 
pour la chère Ukraine, qui pour la chère Ukraine, qui 
continue de beaucoup souffrir continue de beaucoup souffrir 
», a-t-il dit.», a-t-il dit.
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Safari 17 s’offre une bêta, voici comment l’installer

OpenFit : Shokz lance ses écouteurs à « conduction aérienne »

Apple explique comment le Vision Pro limitera le Motion 
Sickness et la fatigue oculaire

Dans cet article, découvrez 
comment installer la bêta de 
Safari 17 ainsi que les différentes 
nouveautés qui seront livrées à 
l’occasion de son déploiement.
Après avoir récupéré la deuxième 
place des navigateurs les plus 
utilisés, passant ainsi devant 
Microsoft Edge, Safari s’apprête 
à recevoir sa grosse mise à jour 
annuelle.
Comment télécharger la bêta de 

Safari 17 sur mon Mac ?
Voici maintenant plusieurs semaines 
que la version bêta de Safari 17 
est disponible au téléchargement 
auprès des utilisateurs et des 
utilisatrices de la bêta de macOS 
Sonoma. Malheureusement, pour 
les autres, il était encore impossible 
de se faire la main avec la nouvelle 

mouture du navigateur d’Apple, 
qui sera d’ailleurs déployé à partir 
de l’automne prochain. Bonne 
nouvelle : si vous vous trouvez 
sur macOS Ventura ou macOS 
Monterey, vous pouvez d’ores et 
déjà vous essayer à Safari 17 en 
respectant à la lettre les étapes 
suivantes :
Tout d’abord, commencez 
par accéder au site Web des 
développeurs (via ce lien) et 
inscrivez-y votre identifiant 
Apple.
Dans la section « Connexion à 
Apple Developer », saisissez 
votre identifiant ainsi que votre 
mot de passe, puis entrez le 
code d’authentification à deux 
facteurs.
Accédez maintenant à la page 

de téléchargement de Safari 17 
Bêta.
Après avoir cliqué sur « 
Afficher les détails » sous 
Safari 17, laissez-vous guider 
par les indications à l’écran et 
téléchargez le package adapté à 
votre version de macOS.
Finalisez l’installation en 
double-cliquant sur le package 
une fois le téléchargement 
terminé.

Quelles nouveautés pour 
Safari 17 ?

À l’heure actuelle, de nombreuses 
nouvelles fonctionnalités ont 
été dénichées dans Safari 17, à 
commencer par l›arrivée d›un 
système de navigation privée 
verrouillée. Celui-ci permettra 
à vos fenêtres inutilisées de se 

verrouiller automatiquement, 
nécessitant alors une 
authentification via Touch ID 
ou mot de passe (en navigation 
privée). Une autre option 
(bien pratique) permettra aux 
codes à usage unique que vous 
recevez via l›application Mail 
de se remplir automatiquement 
dans Safari. Par ailleurs, vous 
serez désormais en mesure de 
sélectionner plusieurs onglets à 
la fois afin de les déplacer ou de 
créer un groupe d›onglets.
D’autres nouveautés sont 
bien évidemment attendues 
au programme de cette mise à 
jour de Safari. Parmi elles, la 
possibilité de masquer l’adresse 
IP des sites Web, l’arrivée 
des favicons dans la barre des 

favoris ou encore l’introduction 
de la section Profils, qui vous 
permettra notamment de séparer 
vos activités par thèmes. Safari 
17 promet par ailleurs d’assurer 
une meilleure réactivité lors 
de vos recherches et des 
suggestions plus pertinentes.

Après les écouteurs à conduction 
osseuse, Shokz s’aventure sur un 
terrain encore peu connu avec ses 
OpenFit, celui des écouteurs à « 
conduction aérienne » ! Le fabricant 
chinois tente une nouvelle fois 

de séduire celles et ceux qui ne 
souhaitent pas s’encombrer d’un 
casque audio trop volumineux, ni 
d’écouteurs True Wireless souvent 
jugés intrusifs, mais qui veulent 
écouter musique, podcasts, ou 
téléphoner… en ayant les oreilles 
totalement dégagées pour rester 
conscients de leur environnement 
extérieur. 20 Minutes les a testés 
et s’est laissé surprendre par leur 
qualité.
Une qualité audio qui fait un bond 
en avant
Les écouteurs à conduction 
osseuse (comme les OpenRun 

de Shokz, les A7607 de Philips, 
ou les X-Vibes de Crosscall) ont 
leurs avantages. Ils dégagent 
totalement les oreilles et 
sécurisent leur utilisateur en 
le laissant 100% conscient de 
l’univers sonore qui l’entoure. 
Accessoirement, en protégeant 
ses tympans d’un excès de 
décibels. Mais leur limite est 
connue : ils sont d’une qualité 
audio médiocre. Musique en 
retrait, absence de basses… une 
calamité pour les vrais amoureux 
de musique!
Avec ses écouteurs OpenFit, 

Shokz tente de remédier à ces 
faiblesses grâce à la « conduction 
aérienne ». Son principe est assez 
simple : un « coussin d’oreille » 
est placé au-dessus du conduit 
auditif. Un peu comme si un petit 
haut-parleur était posé à l’entrée 
de l’oreille sans l’occulter. Rien à 
voir avec certains écouteurs True 
Wireless (comme les AirPods de 
2e et 3e générations) qui, s’ils 
se posent à l’entrée du conduit 
auditif, l’obstruent malgré tout. 
Simple, oui, mais techniquement 
compliqué!
Une ergonomie parfaite

Le fabricant chinois qui affirme 
avoir déposé cent brevets pour 
son appareillage, a dû rivaliser 
d’ingéniosité pour réduire les 
fuites sonores vers l’extérieur, 
maintenir des basses assez 
massives, des aigus précis et 
respecter les médiums pour 
l’écoute de la voix. Tout en faisant 
en sorte que les conversations 
téléphoniques en kit mains libres 
restent claires, sans parasites 
extérieurs.
On doit l’avouer, une fois sur nos 
oreilles, les OpenFit nous ont 
surpris. Très agréablement.

En se lançant dans la réalité 
mixte, Apple n’échappera 
pas aux problématiques 

engendrées par ce type de 
technologie.
La marque à la pomme semble 
néanmoins déterminée à apporter 
des solutions concrètes et 
inédites.
La puce R1 de l’Apple Vision Pro 
permettra de réduire la sensation 
de Motion Sickness
Dans seulement quelques 
mois, la firme dirigée par Tim 
Cook fera officiellement ses 
premiers pas dans la réalité 
mixte avec un appareil qu’elle 
qualifie d’ordinateur spatial : 
l’Apple Vision Pro. Si le produit 
a particulièrement fait jaser 
depuis son annonce, en raison 
d’une technologie immersive et 
d’une stratégie qui peut laisser 
perplexe, de nombreux points 
d’interrogations planent encore 

au-dessus des têtes. Que penser 
notamment, de la fatigue oculaire 
et du Motion Sickness ?
Vous n’êtes pas sans savoir que 
l’Apple Vision Pro sera équipé, 
en plus de la puce M2 que nous 
connaissons, d’une toute nouvelle 
puce R1. Cette dernière aura pour 
principale mission de gérer les 
capteurs et caméras embarquées 
par le casque, cela afin d’assurer 
un suivi précis de la tête, des 

yeux ou encore des mains. 
Par conséquent, ce nouveau 
processeur permettra de limiter 
sensiblement la latence une 
fois l’appareil vissé sur la tête. 
D’après les dires d’Apple, la puce 
R1 permettrait de diffuser les 
images sur les écrans du casque 
en 12 millisecondes, soit huit fois 
plus vite qu’un battement de cils. 
De quoi limiter la sensation de 
Motion Sickness? C’est en tout 

cas la promesse.
Apple réfléchit à un nouveau 
moyen d’épargner vos yeux de la 
fatigue
La problématique du Motion 
Sickness étant partiellement 
résolue, demeure maintenant la 
question de la fatigue oculaire. 
Celle-ci peut notamment survenir 
lorsque le cerveau reçoit des 
informations troublées par les 
mouvements effectués dans la 
réalité et les images renvoyées 
dans l’environnement virtuel. 
Comme nous le rappelle 
très justement 9to5Mac, ce 
phénomène est connu sous le 
nom de VAC (pour Vergence-
accomodation conflict) et se 
produit lorsque le cerveau pense 
qu›un objet se trouve à une 
certaine distance alors que les 
écrans sont en réalité proches des 
yeux.
Pour pallier ce problème d›illusion 

lié à la distance, ou du moins en 
limiter les conséquences, Apple 
aurait commencé à envisager 
une solution. Dans un brevet 
déposé par le Californien, dont 
la description est d›ailleurs 
particulièrement nébuleuse 
pour le commun des mortels, 
on apprend qu›en modifiant 
les combinaisons d’écrans et 
d›objectifs, il serait possible de 
changer la façon dont les images 
sont perçues par l’œil humain.
À présent, il ne nous reste plus 
qu’à découvrir comment la firme 
de Cupertino parviendra à faire de 
ses idées une réalité. Pour l’heure, 
nous ignorons malheureusement 
quelles seront celles qui seront 
implémentées dans le Vision Pro 
et celles qui seront finalement 
abandonnées. Après tout, en ce 
qui concerne la VAC, il ne s›agit 
que de brevets…



Lundi 07 Août 2023

16 Santé SeybouSe Times

Si nous sommes le plus 
souvent habitués à la 
consommer en crudités 

au cours de l’été, la betterave 
est un aliment qui présente bien 
d’autres avantages et atouts. À 
travers le monde, de nombreuses 
propriétés médicinales et vertus 
lui sont prêtées. Digestion, 
forme, moral, détoxification, 
cancer… Le tubercule rouge 
serait une véritable panacée. Et 
elle se consomme tout au long 
de l’année sous la forme d’un 
jus. Ce dernier nous révèle alors 
toutes les vertus de la betterave !
La betterave : un tubercule riche 
en nutriments
La betterave est une sous-espèce 
de plante, qui provient de la 
famille des Amaranthaceae. Elle 
est essentiellement cultivée pour 
sa racine, et peut avoir divers 
usages : production de sucre, 
alimentation humaine, carburant 
pour le bioéthanol, plante 
fourragère, etc. Il existe donc 
différentes variétés de betterave, 
dont les betteraves potagères, 
que nous consommons dans 
le cadre de notre alimentation. 
Celles-ci se nomment aussi plus 
communément « betteraves 
rouges ».
Ce qui nous intéresse ici, c’est 
avant tout sa composition 
nutritionnelle très riche. En 
effet, la betterave contient des 
bétalaïnes, qui désignent une 
famille de pigments à l’origine 
de sa coloration rouge très 
spécifique. Mais ces composés 
sont de puissants antioxydants 
naturels. Les nitrates sont 
également des composés actifs 
que l’on peut trouver dans les jus 
extraits de la racine de betterave. 
Par ailleurs, cette racine contient 
aussi des fibres, des vitamines 
(A, B1, B2, B5, B9, C, E, K) ainsi 
que des sels minéraux et oligo-
éléments. Il s’agit du calcium, 
du potassium, du manganèse, du 
magnésium, du bore, de l’iode, 
de la choline, du cuivre et du fer. 
Quant aux feuilles de betterave, 
elles sont exceptionnellement 
riches en nutriments ainsi qu’en 
chlorophylle. Et elles peuvent 
tout à fait intégrer les jus de 
betterave, au même titre que les 
racines.

Quelles sont les vertus de la 
betterave ?

La betterave présente donc 
une composition qui n’a rien 
à envier aux autres racines et 
plantes. Vitamines, minéraux, 
antioxydants naturels, nitrates… 
Ce tubercule rouge ne manque de 
rien. Mais, quels sont les bienfaits 
du jus de betterave ? La betterave 
a-t-elle de véritables propriétés 
médicinales ? Réponses.

Les bienfaits de la betterave : 

anémie
La betterave et le jus que l’on peut 
en tirer contiennent d’importantes 
quantités de fer. Cette teneur en fer 
permet à notre corps de restaurer 
ses réserves et de réactiver les 
globules rouges de l’organisme. 
En boostant nos apports naturels 
en fer, la betterave contribue 
alors à améliorer l’apport en 
oxygène des tissus : les muscles, 
les organes, etc. D’autre part, la 
racine contient aussi du cuivre 
en quantités intéressantes, 
ce qui permet d’améliorer 
considérablement la disponibilité 
du fer dans notre corps. Ce dernier 
permet à l’organisme d’assimiler 
le fer avec plus d’efficacité. 
Enfin, la betterave contient un 
autre élément permettant de 
lutter contre le manque de fer : 
la vitamine C ! Celle-ci améliore 
grandement l’assimilation du 
fer par l’organisme, tout comme 
le cuivre. Le jus de betterave 
optimise donc nos apports en 
minéraux.

Rétablir l’équilibre acido-
basique

Les vertus de la betterave sont 
considérables. On sait notamment 
de cette racine qu’elle est alcaline, 
ce qui implique qu’elle aide le 
corps à maintenir un bon équilibre 
acido-basique. Intégrer du jus 
de betterave à nos habitudes 
alimentaires permet donc de 
contrer les effets néfastes des 
aliments plus « acides » pour 
l’organisme. Ainsi, la betterave 
atténue le pH de notre corps et 
le préserve des effets pervers 
d’une alimentation trop acide : 
développement de maladies, de 
cancers, etc. Elle s’associe dans ce 
cadre à divers autres aliments tels 
que le citron ou les légumes verts !

Un pouvoir naturellement 
détoxifiant

La betterave contient des pigments 
naturels : les bétalaïnes. Ce sont 
ces composés qui sont à l’origine 
de sa couleur très particulière. 
Mais ils sont aussi de puissants 
antioxydants naturels, comme les 
autres pigments ! D’autre part, 
la betterave contient d’autres 
éléments antioxydants, qui sont 
la vitamine C et la choline. Ces 
nutriments aident l’organisme 
(et notamment le foie) à éliminer 
les toxines et les radicaux libres 
présents en excès. Le jus de 
betterave peut ainsi contre les 
effets néfastes de ces déchets, 
comme le vieillissement cellulaire, 
le développement de maladies, 
etc. Ainsi, la betterave possède de 
vraies propriétés médicinales !
De plus, les bienfaits du jus de 
betterave sur le foie s’avèrent d’une 
grande aide en cas d’intoxication, 
d’hépatite, de diarrhée, de jaunisse 
ou encore, de vomissements ou 

d’empoisonnement alimentaire. 
On considère ce jus de racine 
comme un allié santé, et comme 
un soutien pour le foie. Un foie 
en forme nous permet de nous 
sentir mieux et de préserver notre 
énergie tout au long de la journée.
Betterave et santé : la perte de 

poids
Le jus de betterave est une 
composante récurrente des 
régimes alimentaires amincissants 
et des cures détoxifiantes. On 
l’utilise très souvent dans une 
logique de perte de poids, en 
raison de sa teneur en minéraux et 
en vitamines. Ces apports viennent 
compléter une alimentation saine 
et équilibrée, et permettent de 
consommer des encas sains et 
légers. De plus, les antioxydants 
contenus dans la racine empêchent 
l’oxydation du cholestérol et le 
dépôt de graisses dans les artères.
Dans un cadre sportif, on peut 
associer la betterave à la banane. 
En effet, la composition d’un tel 
jus s’avère très bénéfique avant 
l’effort : il offre un condensé 
de nutriments et d’énergie à ne 
surtout pas négliger. Bien entendu, 
les véritables repas ne peuvent 
être remplacés par des jus de 
fruits ou de légumes. Mais ceux-
ci sont d’excellents compléments 
naturels !

Betterave et cancer : des 
propriétés médicinales ?

Comme nous l’avons évoqué, le 
jus de betterave aide l’organisme 
à rétablir son équilibre acido-
basique. En ce sens, il permet de 
prévenir le développement de 
certaines maladies, à l’image du 
cancer. De plus, la racine contient 
également un composé organique 
appartenant aux acides aminés : la 
glycine-bétaïne. Celle-ci dispose 
de vertus intéressantes face au 
cancer. Au cours de différentes 
études cliniques, la betterave a 
permis d’inhiber les composés à 
l’origine du développement des 
cancers, notamment du côlon et 
de l’estomac.
D’une manière générale, le 
tubercule agit sur notre organisme 
et le préserve de maladies. 
Réaliser des cures régulières de 
jus de betterave vous permettra 
de profiter de toutes ses propriétés 

médicinales.
Le jus durant la grossesse
La composition nutritionnelle 
de cette racine rouge est très 
intéressante pour les femmes 
enceintes et allaitantes. En effet, 
les vitamines présentes dans 
la racine sont bénéfiques pour 
le développement du fœtus, 
en particulier la vitamine B9. 
Celle-ci est indispensable dans le 
cadre d’une grossesse et permet 
notamment la formation de la 
moelle épinière du bébé. Le jus 
de betterave permet également 
de revitaliser le corps de la mère, 
et de renforcer son système 
immunitaire. Ses composants 
aident à réguler le taux de glucose 
sanguin ainsi que la tension 
artérielle. Les femmes qui sont 
sujettes à de l’hypertension ou du 
diabète au cours de leur grossesse 
peuvent consommer de ce jus. 
Enfin, celui-ci peut aussi aider à 
prévenir l’apparition d’œdèmes 
durant ces neuf mois délicats.

La betterave et les troubles 
digestifs

On sait que la betterave agit en 
faveur de notre confort digestif, 
et se montre très efficace pour 
soulager les troubles digestifs. 
Il peut s’agir de constipation, de 
diarrhée… Grâce à la cellulose 
qu’elle renferme, elle favorise le 
bon fonctionnement des intestins 
et donc, un bon transit ! Les cures 
de jus de betterave sont idéales 
contre les cas de constipation 
chronique, mais aussi d’ulcère 
gastroduodénal. Dans ce second 
cas, la racine se marie parfaitement 
avec les bienfaits du miel. À 
consommer à jeun pour profiter 
des bienfaits de cette synergie.
Les bienfaits de la racine sur les 

performances sportives
De nombreux athlètes et sportifs 
de haut niveau réalisent des cures 
régulières de betteraves et de 
jus de betteraves. Consommée 
avant un entraînement ou 
une compétition, cette racine 
serait capable d’améliorer les 
performances sportives. Cette 
allégation est prêtée au tubercule 
rouge en raison de sa teneur 
en nitrates, qui agissent sur 
les performances du muscle 
après ingestion. Cependant, les 
recherches scientifiques venant 
appuyer ces dires sont encore trop 
peu nombreuss.
La betterave, un boost pour le 

moral
Chaque jour, notre corps est 
plus ou moins affecté par 
différentes sources et formes 
de stress. La betterave est une 
racine revitalisante pour le 
corps et l’esprit. La consommer 
régulièrement permet de retrouver 
de la sérénité et de lutter contre 
l’angoisse et le stress. Ce 

tubercule rouge possède tout le 
nécessaire pour nous procurer une 
sensation de bien-être durable. 
Les composants du tubercule 
améliorent la circulation sanguine 
et de ce fait, l’oxygénation 
du cerveau. Cela a donc pour 
effet d’améliorer nos facultés 
cognitives.
Ainsi, le jus de betterave n’agit 
pas uniquement sur le physique, 
mais aussi sur notre bien-être 
mental. Une étude clinique 
réalisée aux États-Unis démontre 
d’ailleurs que le jus de betterave 
augmente l’activité du cortex 
préfrontal chez les personnes 
âgées. Ainsi, il aide à lutter contre 
les maladies dégénératives telles 
que la démence et la maladie 
d’Alzheimer, notamment.
Les autres vertus de la betterave
Les bienfaits de la betterave et de 
son jus sont encore nombreux. 
En effet, on sait que cette racine 
possède des propriétés purifiantes 
qui permettent de prévenir la 
goutte, et de lutter contre la 
maladie. Cette racine agit en 
faveur de la santé des reins et de 
la vésicule biliaire, notamment 
lorsqu’on l’associe à la carotte. Le 
jus issu de ces deux racines permet 
alors de prévenir et de lutter les 
maladies touchant ces organes en 
particulier.
D’autre part, la betterave et 
ses principes actifs permettent 
de prévenir l’apparition de 
varices et préservent notre santé 
cardiovasculaire. Et ce, en raison 
de son action ciblée sur les artères 
: elle en améliore l’élasticité. La 
racine peut être réellement d’une 
grande aide pour l’organisme, 
notamment lorsqu’il cherche à 
maintenir un certain équilibre. En 
effet, elle aide à réguler la tension 
artérielle, ce qui est idéal en cas 
d’hypotension ou d’hypertension. 
Elle est une bienfaitrice du cœur !
Betterave et santé : ce qu’il faut 

retenir
Le jus de betterave est une 
boisson naturelle, qui contient 
de nombreux nutriments et 
éléments bénéfiques pour notre 
organisme. La consommer sous 
forme de cures régulières nous 
permet de profiter de l’ensemble 
des propriétés médicinales de 
la racine et de ses feuilles. De 
plus, elle se marie avec d’autres 
fruits, légumes et racines afin de 
produire des jus d’une grande 
qualité nutritionnelle !

Jus de betterave 

 Propriétés et Bienfaits sur la Santé
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Pour redonner un peu de 
volume naturellement 
à vos cheveux fins sans 

forcément passer par la case 
coiffeur, découvrez l’astuce de 
coiffeur à réaliser chez vous, en 
toute simplicité.
Avoir des cheveux fins est 
courant, et cette particularité 
peut être causée par différents 
facteurs. Si la génétique joue un 
grand rôle, une perte de cheveux 
soudaine peut également 
aggraver cette condition. Quoi 
qu’il en soit, peu importe la 
cause, l’objectif est souvent le 
même : apporter du volume à ses 
cheveux. Produits en tout genre, 
nouvelles coiffures à n’en plus 
finir… Si vous avez déjà testé 
de nombreuses astuces pour 
donner du volume à vos cheveux 
fins et que vos efforts ne payent 
toujours pas, peut-être reste-t-il 
encore un espoir.
Si certaines personnes optent 
pour le choix d’une nouvelle 
coupe de cheveux volumisante, 
comme la momager crop ou la 

curve cut, tout le monde n’a pas 
forcément envie de passer par 
la case coiffeur. Pour cela, pas 
de panique, il existe toujours 
des gestes à effectuer chez 
soit. Et si vous pensiez avoir 
déjà tout essayé, attendez de 
découvrir cette astuce ! Dans les 
colonnes du magazine anglais 
Heat World, Hannah Gaboard, 
trichologue, a partagé une 
astuce pour redonner du volume 
aux cheveux fins en partant 
directement du cuir chevelu. En 
effet, selon l’experte, il faudrait 
effectuer un massage du cuir 
chevelu, un geste trop souvent 
oublié, mais qui serait on ne 
peut plus bénéfique pour les 
cheveux.
Massage du cuir chevelu : 
l’astuce naturelle pour redonner 
du volume aux cheveux fins
«Je recommanderais toujours de 
masser les produits utilisés sur 
le cuir chevelu, pour stimuler 
la pousse des cheveux», 
explique Hanna Gaboard. 
«J’adore utiliser un masseur 

de cuir chevelu et je conseille 

d’appliquer un soin dessus au 

préalable», ajoute-t-elle. Mais 

pourquoi le massage du cuir 

chevelu fonctionnerait-il sur les 

cheveux fins ? Sur son compte 
Instagram, l’experte a publié 

une photo résumant rapidement 

les bienfaits de cette pratique 

sur les cheveux :

Stimulation du cuir chevelu, 
en encourageant la circulation 
sanguine, ce qui favorise la 
pousse des cheveux.
Élimination de l’accumulation 
de produits, pour débarrasser 
les pores du cuir chevelu des 
saletés accumulées et des restes 
de produits accumulés.
Antioxydation, en protégeant 
les cheveux des dommages 
causés par les radicaux libres, 
tout en revigorant les cellules.
Dernier et pas des moindres : la 
relaxation, favorisant la beauté 
des cheveux.
Dans Heat World, l›experte 
explique que prendre soin de 
son cuir chevelu, c›est favoriser 
la pousse des cheveux et leur 
épaississement. En effet, selon 
elle, le massage du cuir chevelu 
encourage ce phénomène, 
en «étirant les cellules des 
follicules pileux», tout en les 
stimulant «pour produire des 
cheveux plus épais.»

Au mois d’août, l’été bat son 
plein. Il y a fort à faire au jardin, 
mais il vous faudra être prudent 
et travailler de préférence le 
matin, ou encore mieux le soir. 
Pour les plantes comme pour 
vous, évitez le travail sous le 
soleil de plomb et les risques 
d’insolation et de coups de 
soleil associés !
Le mois d’août est encore très 
actif au potager et la chaleur 
peut facilement compliquer la 
tâche du jardinier, tout comme 
les vacances. Il faudra donc 
veiller à récolter en temps voulu 
et à bien planifier son arrosage.
Que faut-il semer au potager en 
août ?
Pour ce mois-ci, il reste encore 
quelques légumes d’été à semer 
et on anticipe déjà l’automne. 
Vous pourrez donc semer :
batavia
laitues pommées d’automne
carottes
haricots verts
radis
navets d’hiver
oignons
ciboule
variétés tardives de divers 
légumes
Que planter au potager en août ?
On pourra planter également 
les brassicacées (ancienne 
appellation = crucifères) d’hiver 

(qu’on récoltera donc en hiver). 

On pense par exemple aux 

différents choux.

Que récolter au potager au mois 

d’août ?
Vous pouvez récolter tout ce qui 
a été semé au printemps et au 
début de l’été. Faire le potager, 
c’est aussi savoir profiter du fruit 
de son labeur. Si vous partez en 
vacances, veillez à récolter tout 
ce qui peut l’être avant de partir. 
C’est le moment pour : 
ail
betterave
carottes
pommes de terre
échalotes
tomates
radis
maïs
etc.
Cueillez les fleurs et les parties 
de l›herbe qui vous intéressent 
pour séchage et conservation.
Les autres tâches à réaliser au 
potager au mois d›août
Attention à la partie arrosage. Le 
soleil et la chaleur provoquent 
une transpiration accrue des 
plantes. Arroser en plein soleil 
est néfaste pour plusieurs 
raisons:
l›eau sur les feuilles fait un effet 
loupe et les rayons du soleil 
sont d›autant plus agressifs sur 
le tissu végétal ;
une partie de l›eau d›arrosage, 
notamment si elle est apportée 
sous forme pulvérisée, s›évapore 
avant de servir à la plante ;

certaines plantes n›ouvrent leurs 
stomates (pores) que la nuit pour 
éviter une trop grande perte 
d›eau. Arroser de jour provoque 
l›ouverture des stomates, et au 
bout du compte, ces plantes 
perdent tout de même plus d›eau 
que ce qu›elles ont absorbé ;
il arrive régulièrement que le 
soir ou la nuit soient propices 
à l›orage, faisant le travail 
d›arrosage pour vous (du moins 
une partie).
Vous veillerez également à 
prendre soin du potager avec 
quelques tâches d›entretien. 
Pour cela : 
Apportez de l›engrais aux 
légumes qui en ont besoin.
Arrosez le compost par temps 
très sec pour qu›il reste humide 
et continue son travail de 
décomposition.
Enlevez les fruits pourris à terre, 
si vous avez des fruitiers à côté. 
Vous réduisez ainsi les risques 
d›apparition de maladies.
Sur les herbes aromatiques, 
éliminez les inflorescences 
fanées.
Pour les légumes reposant sur 
le sol (potirons, etc.), disposez 
une tuile ou quelque chose de 
similaire sous le légume pour 
éviter son pourrissement.

Cheveux fins 

 l’astuce d’une experte pour leur donner du volume 
naturellement et facilement

Que faire au potager en août ? les conseils et astuces
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Nous savons tous pertinemment  
qu’un pont imaginaire unit 
depuis la nuit des temps les 
deux rives de la Méditerranée : 
d’un côté la Sicile, de l’autre la 
Tunisie et l’Afrique du Nord.
A l’époque romaine, ce pont 
imaginaire se consolidait aussi 
grâce au vol des colombes, qui, 
outre à marquer le cycle des 
saisons, permettait l’échange 
de communications d’un côté 
à l’autre de la Méditerranée. 
Vu qu’à l’époque romaine et 
carthaginoise il n’y avait ni 
internet, ni services postaux, les 
informations sont communiquées 
sur «les ailes des colombes».
Un système très ancien, 
extrêmement fiable, étant donné 
que leur instinct conduisait les 
colombes à rentrer toujours 
«chez elles», là où elles 
étaient nées. Une fois arrivées 
à destination avec leurs 
messages, leurs communications 
militaires ou bien des ordres 
commerciaux pour l’expédition 
des marchandises, les colombes 
revenaient de l’autre côté de la 

mer. Les deux points de ce pont 
imaginaire étaient d’un côté 
Carthage, de l’autre Erice (Eryx) 
magnifique ville médiévale de la 
Sicile occidentale, située à 730 
mètres d’altitude et en face de la 
Tunisie.
Une histoire très significative, 
celle du vol sacré des colombes, 
qui nous ramène à l’époque de 
la déesse Vénus, car si, d’une 
part, l’homme utilisait les 

colombes domestiquées pour 
communiquer avec Carthage 
et ses environs, d’autre part, il 
y avait des colombes sacrées 
protégées par Vénus, la déesse 
de l’amour, de la séduction et 
de la beauté féminine dans la 
mythologie romaine et assez tôt 
assimilée à la déesse grecque 
Aphrodite.
Les colombes sacrées émigraient 
pour passer l’hiver en Afrique 

et revenaient en Sicile pendant 
la saison chaude. Un flux 
migratoire qui faisait office 
de calendrier pour marquer le 
début ou la fin de l’été. En fait, 
en langue sicilienne, il n’y a ni 
automne ni printemps, on utilise 
“Ummerno” pour indiquer 
l’hiver et l’automne et “staciuni” 
pour le printemps et l’été.
Dans le passé, le début d’une 
saison pour céder la place à 
l’autre était indiqué par deux 
moments précis : «Anagoghia» 
le 25 octobre et «Katagoghia» le 
23 avril, qui résumaient le vol des 
colombes vers la mer et depuis 
la mer. Ainsi, en octobre, alors 
que le froid hivernal approchait 
à grands pas, les colombes 
prenaient leur envol vers la 
Tunisie puis revenaient en avril 
avec le retour de températures 
plus clémentes.
Ces deux dates avaient une 
grande importance et étaient 
considérées comme de vrais 
anniversaires, célébrés avec 
des cérémonies et des fêtes au 
Château de Venus à Erice, avec 

les prêtresses sacrées et la déesse 
de l’amour et de la séduction.
Des rites très anciens, centrés sur 
le culte d’Aphrodite, rappelés 
dans les cités d’origine élymo-
punique, à savoir Marsala 
(Mothia/Lilybeo), Ségeste, 
Trapani et Erice.
Mais à part Erice et Carthage, il y 
avait une autre destination de ce 
fameux pont imaginaire entre les 
deux rives de la Méditerranée, 
il s’agissait du temple dédié 
lui aussi à Vénus, se trouvant 
dans la ville de Sicca Veneria, 
aujourd’hui Le Kef. Là aussi, 
les colombes sacrées partaient 
de la ville de Erice pour arriver 
jusqu’au temple de  Vénus.
Ce vol d’oiseaux entre les deux 
rives de la Méditerranée continue 
encore aujourd’hui, donnant 
un message d’intégration et de 
fraternité entre les hommes, 
sous la bannière de la paix et de 
l’amour entre tous les peuples de 
la Méditerranée, de la rive sud, 
comme de la rive nord, selon 
lapresse.tn

Manga Productions, une 
filiale de la Fondation 
Misk, et Dynamic 

Planning ont sorti la bande-
annonce officielle de la nouvelle 
série animée Grendizer U.
La série animée fait son retour 
avec un nouveau logo et de 
nouvelles caractéristiques pour 
les personnages principaux. La 
sortie est prévue pour l’année 
prochaine sur différents écrans 
et plates-formes.
La bande-annonce a été dévoilée 
lors du festival AkibaDaisuki à 
Tokyo et a suscité des réactions 
positives de la part du public. 
Des membres éminents des 
communautés de l’animé et du 
manga étaient présents, comme 
le mangaka ou dessinateur de 
manga Go Nagai, le producteur 
exécutif de Dynamic Planning, 
Ichinao Nagai, le réalisateur 
Mitsuo Fukuda, le concepteur 
de personnages Yoshiyuki 
Sadamoto et le scénariste Ichiro 
Okouchi.
La bande-annonce a également 
été diffusée samedi sur les 
écrans de la scène Japamura au 
Gamers8 à Riyadh Boulevard. 
Elle peut être visionnée sur les 
comptes officiels de la série 
sur les réseaux sociaux via @
GrendizerAnime.
«Nous sommes heureux d’avoir 

collaboré avec Dynamic 
Planning pour faire revivre la 
série populaire Grendizer et la 
présenter de manière innovante 
à ses fans et à une nouvelle 
génération de passionnés 
d’animé et de manga, plus de 40 
ans après sa diffusion originale», 
a déclaré Essam Boukhary, PDG 
de Manga Productions.

«La série possède de nombreux 
fans aux quatre coins du monde 
et est largement reconnue 
comme l’une des séries d’animé 
et de manga les plus appréciées 
dans le monde entier. Cette 
réalisation est une contribution 
distinctive et inoubliable de la 
jeunesse saoudienne qui a joué 
un rôle important dans l’octroi 

de licences pour la série et 
sa distribution. Chez Manga 
Productions, nous sommes fiers 
d’investir dans nos jeunes et de 
les autonomiser.» 
«Le retour de Grendizer à ses 
fans par l’intermédiaire de 
Manga Productions est un saut 
qualitatif dans le domaine de 
la distribution et de l’octroi de 
licences dans le monde. Grâce à 
ce retour, Manga Productions a 
prouvé aux créateurs de contenu 
qu’ils avaient le potentiel de 
diriger le futur secteur de la 
création dans le monde, grâce 
aux efforts des talents saoudiens 
qui ont lutté et cherché à faire 
rayonner le nom du Royaume 
dans le monde entier», a indiqué 
Abdelaziz Alnaghmoosh, 
directeur du département de 
distribution, de marketing et de 
développement commercial.
Figurent au générique le 
créateur de Grendizer, Nagai, 
le réalisateur Fukuda Mitsuo, 
réputé pour son travail sur 
Mobile Suit Gundam SEED, et 
le concepteur de personnages 
Yoshiyuki Sadamoto, qui a 
travaillé sur Neon Genesis 
Evangelion et Summer Wars.
Le scénariste est Ichiro Okouchi, 
plus connu pour son travail sur 
Code Geass : Lelouch of the 
Rebellion, et la musique est 

composée par Kohei Tanaka, qui 
a notamment travaillé sur ONE 
PIECE et Sakura Wars.
L’année dernière, un partenariat 
stratégique a été établi avec 
Dynamic Planning, qui a accordé 
à Manga Productions les droits 
de licence pour les produits 
et les personnages de la série 
Grendizer. Ces droits étaient 
destinés à être utilisés dans les 
installations de divertissement et 
les villes du Moyen-Orient.
La première réalisation du 
partenariat a été le dévoilement 
de la statue de Grendizer à 
Riyad, qui a été reconnue par le 
Guinness World Records comme 
la plus grande figure métallique 
d’un personnage de fiction au 
monde, d’une hauteur de plus de 
33 mètres.
Également connu sous le nom 
de «Goldorak» en France 
et de «Goldrake» en Italie, 
«Grendizer» est un robot lancé 
en 1975 pour sauver la planète 
Fleed et aider le duc Fleed 
à rejoindre la Terre en toute 
sécurité afin de la défendre, ainsi 
que ses habitants. Cette série est 
la plus regardée dans le monde 
arabe, en France et en Italie, 
et est devenue une icône dans 
le monde de l’animation et du 
manga.

Grendizer fait son retour dans une nouvelle série animée 
produite par Manga Productions

Mes odyssées en Méditerranée | Erice-Carthage

Le vol des colombes entre les deux rives de la Méditerranée
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Bigflo et Oli ont annulé 
leur passage au festival 
de Hammamet, Gims 

annule son concert à Djerba, 
mais est-ce le meilleur moyen 
pour réveiller l’attention du 
monde et susciter l’indignation 
des Tunisiens face au sort des 
migrants subsahariens?
Gims a ouvert le bal des 
annulations de spectacles. Le 
30 juillet, dans une story sur 
Instagram, il annonce qu’il ne 
se produira pas sur la scène de 
l’Urban Music Fest, à Djerba, 
le 11 août. Il invoque l’extrême 
détresse « des enfants, femmes 
et hommes expulsés de Tunisie 
vers la Libye ». Il a raison, c’est 
insoutenable.
Passons la défection de la 
Malienne Fatoumata Diawara, 
qui, le 2 août, a annulé « pour 
raison de santé » sa participation 
au Festival international 
d’Hammamet, prévue le 
lendemain. Mais ce même 2 
août, après Gims, ce sont Bigflo 
et Oli qui, à la dernière minute, 
annoncent l’annulation de leur 
passage prévu le soir même sur 
la scène du Festival international 
de Carthage – après avoir « 
beaucoup discuté avec des frères 
» de la « situation », disent-ils. 
Avec ces annulations, Gims et les 
frères toulousains ont certes fait 
le buzz, mais ils passent à côté de 
l’essentiel.
Du côté et aux côtés des migrants
Effectivement, c’est bien un 
drame humanitaire qui se joue aux 
frontières terrestres de la Tunisie. 
Les autorités nient avoir expulsé 
des migrants subsahariens 
irréguliers en les abandonnant à 
leur sort dans une zone désertique, 
tandis que des témoignages et des 
photographies leur apportent un 
démenti accablant.
Au point que, le 1er août, Farhan 
Haq, porte-parole adjoint du 

secrétaire général de l’ONU, 
António Guterres, réclame que 
« soit mis fin immédiatement 
à ces expulsions », déclarant « 
que tous les migrants, réfugiés et 
demandeurs d’asile, doivent être 
protégés et traités avec dignité, 
dans le plein respect de leurs 
droits humains, quel que soit leur 
statut et conformément au droit 
international relatif aux droits 
humains et aux réfugiés ».
Les nations semblent être 
unanimes à condamner et à 
mettre la Tunisie à l’index. 
Sauf, très curieusement, les pays 
africains, qui se sont contentés 
d’un communiqué de l’Union 
africaine. On se serait quand 
même attendu à des prises de 
position ou, au moins, à une 
présence aux côtés des migrants 
en difficulté.

Convictions un peu molles
La « situation » – ce mot flou et 
pudique qui laisse imaginer le 
pire – aurait justement pu devenir 
une cause si les artistes se l’étaient 
appropriée. Un engagement qui 
aurait pu se rallier d’autres voix et 
devenir, vraiment, la cause d’une 
génération. Mais Gims et les 
frères du rap ont les convictions 
un peu molles ; on défend, on 
s’insurge, on condamne, mais 
de loin, surtout quand on a 
déjà encaissé une avance ou un 
cachet. Un élément qui, sans être 
essentiel, n’est pas accessoire 
dans cette affaire.
Ceux qui annulent ont tort. Ils 
laissent le terrain aux autres, 
à ceux qui, justement, ne 
demandent qu’à ne pas les voir 
ou, pis, à ceux qui veulent bien les 
applaudir, se déhancher sur leur 
musique et reprendre en chœur 
leurs titres phares en allumant 
leurs briquets, mais qui seront 
aussi les premiers, le lendemain, 
à ne pas vouloir d’un Subsaharien 
dans leur voisinage.

Occasion ratée
On aura beau expliquer que 
ces Subsahariens, d’où qu’ils 
viennent, fuient la misère, les 
rétorsions politiques, souvent 
les deux, qu’ils cherchent 
probablement plus à se nourrir 
qu’ils ne sont en quête de liberté 
et que, pour sauver leur peau ou 
pour avoir naïvement rêvé d’une 
vie qu’ailleurs on considérerait 
comme normale, voire banale, 
ils ont vécu des années de 
cauchemar, de maltraitance 
et de déni des droits humains, 
une grande partie du public, 
de votre public, mesdames et 
messieurs les artistes, n’en 
est ni à une contradiction ni 
à une inconséquence près. Il 
représente une majorité, gonflée 
de certitudes, sûre d’être bien-
pensante, avec juste ce qu’il ne 
faut pas de racisme, mais assez 
consensuelle pour aller applaudir 
des artistes du continent et 
d’ailleurs.
Personne ne relève le paradoxe. 
Celui-là même qui aurait 
pu ancrer un message fort 
de Gims et de Bigflo et Oli. 
En se produisant en Tunisie, 
avec force accompagnement 
médiatique, parce qu’ils « 
faisaient l’événement », ces 
artistes du circuit francophone 

auraient eu à leur disposition 
une extraordinaire tribune 
et l’opportunité de lancer un 
message fort, de prendre une autre 
envergure que celle de simple star 
de l’Hexagone. « Imagine. » Mais 
l’occasion est ratée. Une occasion 
potentiellement si belle et forte 
de conférer de l’universel à un 
drame humanitaire qui n’émeut 
pas vraiment les décideurs. Et 
une occasion d’autant plus ratée 
qu’aucun artiste tunisien n’a pris 
position sur ce sujet.
Le public tunisien le sait. Mais…
« Pourquoi mêler culture 
et politique ? » s’agace un 
internaute, qui semble oublier 
que l’un ne va pas sans l’autre, 
et que le phénomène de contre-
culture n’est pas un vain mot. 
Mais le public tunisien, qui a 
changé et n’est plus celui qui a 
encensé Joan Baez à Tabarka, le 
sait.
Il sait que même une diva comme 
l’Égyptienne Oum Kalthoum, 
qui, semble-t-il pourtant, n’a 
chanté que l’amour, est engagée. 
Il sait, sans l’avoir formulé, que 
la politique n’est jamais loin 
de la culture et que l’une ne va 
pas sans l’autre, surtout quand 
la plupart des Tunisiens sont 
capables de reprendre les refrains 
de la Libanaise Feyrouz. Ils 

connaissent par cœur les chansons 
de l’immense Cheikh Imam. Et 
pour bien savoir ce qu’est une 
cause – celle des Palestiniens ou 
de la lutte nationale –, ils sont 
bien conscients que l’engagement 
n’est pas une question de 
langue mais d’expression, de 
mobilisation, de ténacité et de 
comportement.
On aura beau argumenter et dire 
que la Tunisie se cherche, on 
ne peut s’empêcher de penser 
qu’il est temps qu’elle se trouve. 
Qu’elle sorte de la complaisance 
pour s’engager dans une vague 
d’indignation salutaire.
Et la culture ? Sacrifiée
Mais pendant qu’elle est à la 
recherche des cailloux blancs 
du chemin de la prospérité, la 
Tunisie se paupérise, sans même 
préserver son minimum d’acquis. 
Première victime des sacrifices 
sur l’autel de la crise, la culture.
Le programme estival 2023 est 
d’abord un festival d’annulations. 
La dernière en date, celle du 
festival de Jazz de Tabarka, où 
l’État n’a pas été à la hauteur du 
partenariat convenu. Ce ne sera 
qu’une manifestation en moins, 
mais c’est surtout la mise à mal 
d’un secteur privé qui ne peut plus 
tenir, à moins des subventions 
pourtant annoncées, budgétisées 
et engagées par le ministère des 
Affaires culturelles.
Cette année, Jazz à Carthage (qui 
aurait dû se tenir au printemps) et 
Manarat (le festival de cinéma, 
habituellement en juillet-août) 
ont déjà connu le même sort, 
mais le Festival de Bulla Regia 
(Nord-Ouest), qui avait éteint 
ses flambeaux, les a rallumés sur 
décision présidentielle. Il serait 
opportun de réitérer ce miracle, 
en particulier à Tabarka, région 
qui vient d’être ravagée par les 
incendies et qui aurait besoin 
de retrouver un peu d’élan et 
l’attractivité que peut justement 
lui apporter son festival qui a su 
capitaliser sur sa réputation et 
fidéliser ses spectateurs d’une 
édition à une autre.
Mais finalement, qui s’intéresse 
à tout cela ? L’opinion semble 
indifférente au déclin culturel et 
n’exige pas le minimum auquel 
tout peuple a droit. À commencer 
par la réouverture du musée du 
Bardo, fermé depuis deux ans.

Gims, Bigflo et Oli… 

Ceux qui annulent leurs dates en Tunisie ont tort
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Les hommes en bas, les 
femmes au-dessus, les 
enfants au sommet du 

Castell: une tour humaine de 
8 mètres de haut se forme, et 
se défait, en quelques minutes, 
une tradition catalane qui allie 
«force, équilibre, courage et bon 
sens», selon leur devise.
Vêtus d’un pantalon blanc, d’une 
chemise verte, les lombaires te-
nus par une large ceinture noire, 
les Castellers del Riberal serrent 
les dents, tanguent parfois mais 
le solide alignement permet à 
Ilyess Jorio, 9 ans, de grimper, 
de s’immobiliser au sommet de 
la formation de sept niveaux et 
de tendre un bras en signe de vic-
toire.
Sans fanfaronner, le garçon coif-
fé d’un casque blanc parsemé 
de trèfles à quatre feuilles se dit 
«fier» d’avoir endossé le rôle 
d’»Enxaneta» et d’avoir apporté 
la dernière touche, «grâce aux 
autres», relativise-t-il. Son père 
Ali Jorio, Marocain et «Catalan 
d’adoption», l’embrasse pour le 

féliciter.
«C’est très technique, on répète 
deux fois par semaine. Ca de-
mande beaucoup d’entraînements 
pour donner de la confiance aux 
enfants qui couronnent le travail 
du groupe», met en avant Hervé 
Pi, le fondateur des Castellers del 
Riberal, principal groupe dans la 
partie française de la Catalogne.
Les Castellers, c’est souvent une 
affaire de famille. Sa fille Laura 
est depuis quatre ans la «Cap de 
colla», la cheffe de la troupe. Et 
les parents du jeune Ilyess sont 
également des piliers du groupe.
«Les Castells, c’est un symbole 
de la culture catalane. C’est une 
façon de célébrer cette identité et 
de normaliser l’usage du catalan. 
Et de dire la force du groupe, en 
brassant les générations», met en 
avant Laura Pi, 34 ans, qui lance 
toutes les consignes en catalan.
A la Feria de Millas, près de 
Perpignan, le premier week-end 
d’août, Laura, qui porte la che-
mise verte depuis l’âge de 8 ans, 
a rassemblé 107 membres de 

l’association, de 6 à 70 ans.
Les plus gaillards se placent à la 
base. A chaque niveau, les Cas-
tellers forment un cercle en se 
tenant par les épaules.
Autour du Castell, la «pinya» 
agrippe fesses et jambes des deux 
premiers niveaux pour assurer la 
solidité de la formation et amortir 
une éventuelle chute. «La pinya, 
c’est la garantie, l’assurance tous 
risques», souligne Henri Pi.
«On a moins de blessés qu’au 
foot», dit-il, soucieux de tordre 
les idées reçues sur le danger de 
la discipline.
Boom des JO-1992
Dans la foule qui assiste à la dé-
monstration, Régis Barnole, 65 
ans, savoure l’instant: «C’est un 
spectacle impressionnant. Et ça 
permet de faire vivre et perdurer 
la catalanité».
La tradition des Castells, ins-
crite par l’Unesco au patrimoine 
immatériel de l’humanité, est 
apparue à la fin du XVIIe siècle 
à Valls, petite ville à 100 km de 
Barcelone, où elle oppose cita-

dins et ruraux.
La grande démonstration de 
Castells lors de la cérémonie 
d’ouverture des JO de Barcelone 
en 1992 a ravivé cette tradition, 
fragilisée pendant la dictature de 
Franco.
Créée en 1997 dans cette dyna-
mique, à Baho, près de Perpi-
gnan, les Castellers del Riberal 
compte 120 adhérents. «On a des 
Catalans bien sûr, mais c’est très 

ouvert, cette année on avait un 
Ch’ti, des Parisiens, un Malien et 
un Afghan».
«C’est un étendard, un marqueur 
de la culture catalane. En Cata-
logne nord (Pyrénées-Orientales, 
ndlr), ça a du succès. C’est une 
manière de s’intégrer dans la 
culture locale catalane», souligne 
Ala Baylac Ferrer, directeur de la 
faculté de catalan à l’Université 
de Perpignan.

Après presque 100 jours de grève 
des scénaristes à Hollywood, les 
négociations entre les studios et les 
plumes de l’industrie cinématogra-
phique et télévisuelle américaine 
doivent reprendre cette semaine, 
selon leur syndicat.
La puissante guilde des scénaristes 
(WGA) et les représentants du pa-
tronat ne s’étaient plus parlé depuis 
le début du mouvement social, le 2 
mai dernier.
Depuis mi-juillet, la crise s’est ag-
gravée à Hollywood avec l’entrée 
en grève des acteurs, qui réclament 
eux aussi de meilleures rémunéra-
tions et des garanties concernant 
l’emploi de l’intelligence artifi-
cielle. Avec ce double mouvement 
social, inédit depuis 1960, la quasi-
totalité des productions de films et 
de séries sont à l’arrêt.
Les studios «ont contacté la WGA 
aujourd’hui et demandé une réu-

nion ce vendredi pour envisager 
des négociations», a indiqué l’orga-
nisation dans un courriel adressé à 
ses membres mardi. «Nous revien-
drons vers vous après la réunion 
pour vous donner de plus amples 
informations.»
La pression sur les studios aug-
mente, car les acteurs sont non seu-
lement beaucoup plus nombreux 
que les scénaristes, mais comptent 
aussi dans leurs rangs des vedettes 
capables de porter la voix du mou-
vement: Sean Penn, Colin Farrell, 
Jessica Chastain et Susan Sarandon 
ont récemment été aperçus sur les 
piquets de grève.
Pendant la grève, les acteurs n’ont 
pas le droit de promouvoir les nou-
velles sorties, ce qui pénalise de 
nombreux blockbusters estivaux 
et festivals, et a déjà provoqué le 
report sine die des Emmy Awards, 
l’équivalent des Oscars télévisuels 

initialement prévus en septembre.
Garde-fous 
La facture de la grève doit égale-
ment commencer à s’alourdir. Le 
dernier mouvement social de 2007-
2008, qui ne concernait que les scé-
naristes, avait duré 100 jours et pro-
voqué un manque à gagner de deux 
milliards de dollars, selon certaines 
estimations.
Les scénaristes réclament des sa-
laires plus élevés et une plus grande 

part des bénéfices lié à la diffusion 
en streaming. Mais les studios ont 
jusqu’ici refusé d’accepter leurs 
revendications, en invoquant la 
pression économique d’une indus-
trie devenue ultra-concurrentielle et 
la nécessité de réduire leurs coûts.
Les plumes d’Hollywood pro-
testent aussi contre la tendance des 
studios à réduire leurs équipes et 
à les embaucher pour des durées 
plus courtes, afin d’écrire des séries 

toujours plus ramassées - six à dix 
épisodes par saison à l’ère du strea-
ming, contre plus d’une vingtaine à 
la télévision.
Ils réclament enfin des garde-fous 
contre l’usage de l’intelligence arti-
ficielle, qui pourrait être utilisée par 
les studios pour générer des scripts.
Les négociations entre les acteurs, 
représentés par leur syndicat SAG-
AFTRA, et les studios et plate-
formes de streaming membres de 
l’Alliance of Motion Picture and 
Television Producers (AMPTP), 
sont elles toujours dans l’impasse.
«Nous n’avons pas eu de nouvelles 
de l’AMPTP depuis le 12 juillet, 
date à laquelle elle nous a fait savoir 
qu’elle ne souhaitait pas poursuivre 
les négociations avant un certain 
temps, a déclaré Duncan Crabtree-
Ireland, négociateur en chef de la 
SAG-AFTRA, au site spécialisé 
Deadline mercredi.

Viola Davis a décidé de suspendre 
la production de G20, son prochain 
film, en solidarité avec la grève des 
acteurs et des scénaristes améri-
cains. Pourtant, la SAG-AFTRA 
avait octroyé une dérogation à ce 
thriller politique destiné à Prime 
Video comme à des dizaines 
d’autres films dans la mesure où il 
est produit par la MRC, un studio 
indépendant.
Une stratégie adoptée par le syndi-
cat des acteurs dans le but de faire 

pression sur les grands studios et 
les plateformes de streaming repré-
sentés par l’AMPTP dont les pro-
ductions sont actuellement toutes 
interrompues.
D’un commun accord
« J’adore ce film, mais je ne pense 
pas qu’il soit approprié pour cette 
production d’aller de l’avant pen-
dant la grève », a expliqué Viola 
David dans un communiqué ob-
tenu par Deadline, tandis qu’elle 
participe à la production du film en 

plus d’y camper le premier rôle.
« J’apprécie que les producteurs du 
projet soient d’accord avec cette 
décision. JuVee Productions et 
moi-même sommes solidaires des 
acteurs et des scénaristes », a-t-elle 
ajouté.
Un beau geste, car certaines pro-
ductions indépendantes sont en 
effet destinées aux plateformes de 
streaming qui, pour l’instant, re-
fusent les propositions des acteurs 
et scénaristes en grève.

Les Castells, tours humaines, symboles de la culture 
catalane

Grève à Hollywood 

Les scénaristes vont reprendre les négociations

Viola Davis suspend le tournage de son nouveau film
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Le Général d’Armée Saïd Chanegriha honore les Cadets 
de la Nation lauréats du BAC et du BEM

Une étudiante algérienne primée aux Olympiades 
internationales des mathématiques en Bulgarie

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP), a présidé dimanche, 
au siège du ministère de la 
Défense nationale (MDN), 
une cérémonie de distinction 
en l’honneur des Cadets 
de la Nation, lauréats du 
Baccalauréat et du Brevet 
d’enseignement moyen 
(BEM), session juin 2023, 
indique un communiqué du 
MDN.
«Suite aux remarquables 
résultats obtenus par les 
cadets de la Nation aux 
épreuves du baccalauréat et de 
l’enseignement moyen, session 
juin 2023, Monsieur le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire, a présidé 
ce dimanche 06 août 2023, au 
siège du ministère de la Défense 
nationale, une cérémonie de 
distinction en l’honneur des 
cadets de la Nation, lauréats 
du Baccalauréat et du Brevet 
d’enseignement moyen», 
souligne le communiqué.
Etaient présents à la cérémonie, 
«le Secrétaire général du 

ministère de la Défense 
nationale, les Commandants 
de Forces et de la Gendarmerie 
nationale, le Commandant 
de la 1ère Région militaire, 
les Chefs de départements 
du ministère de la Défense 
nationale et de l’Etat-major de 
l’Armée nationale populaire, 
les Directeurs et Chefs des 
services centraux, ainsi que 
les parents des élèves primés», 
précise la même source.
«Ont été honorés, pour la 
circonstance, les cadets 
lauréats du Baccalauréat et du 
Brevet d’enseignement moyen 
qui ont obtenu respectivement 
des taux de réussite de 
98,34% et 100%», note le 
communiqué.

A cette occasion, le Général 
d’Armée a prononcé une 
allocution dans laquelle il 
a tenu à «transmettre aux 
cadettes et cadets lauréats les 
félicitations de Monsieur le 
président de la République 
pour les excellents résultats 
obtenus par les écoles des 
cadets de la Nation, lors de 
cette session», adressant , 
à son tour, aux cadets ses 
«félicitations les plus sincères 
pour leur remarquable 
réussite».
«De prime abord, il m’est 
agréable de transmettre aux 
cadettes et cadets de la Nation, 
lauréats du baccalauréat et de 
l’enseignement moyen, au 
titre de la session de juin 2023, 

les félicitations de Monsieur 
le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale, pour les excellents 
résultats obtenus par les écoles 
des cadets de la Nation, lors de 
cette session», a-t-il souligné.
Je tiens à mon tour, a-t-il 
poursuivi, à «vous présenter 
mes félicitations les plus 
sincères pour cette réussite 
et, à travers vous, à tous 
vos camarades, qui ont 
réussi à décrocher ces deux 
diplômes. Cette réussite 
s’ajoute évidemment à la 
série de succès et de résultats 
positifs que l’ANP ne cesse 
d’enregistrer sur tous les plans 
et à tous les niveaux».
Par la même occasion, le 
Général d’Armée a affirmé que 
«ces résultats très positifs ont 
été obtenus, avant tout, grâce 
aux efforts des cadettes et des 
cadets et leur persévérance 
dans l’apprentissage des 
sciences, tout au long de 
l’année scolaire, puis grâce à 
l’intérêt accordé par le Haut 
Commandement de l’ANP 
aux écoles des cadets de la 
Nation».

«Ces résultats très positifs 
sont le fruit de vos efforts et 
de votre persévérance dans 
l’apprentissage des sciences, 
tout au long de l’année 
scolaire. Par ailleurs, ils ont 
été obtenus à la faveur de 
l’intérêt réservé par le Haut 
Commandement de l’ANP 
aux écoles des cadets de la 
Nation, considérées comme 
un pilier fondamental de notre 
appareil de formation militaire 
que nous tenons à améliorer et 
à adapter en permanence aux 
nouvelles évolutions, d’autant 
plus que ces écoles constituent 
le véritable vivier des futures 
compétences, imprégnées de 
connaissances et imbues des 
valeurs nationales de notre 
pays», a-t-il ajouté.
«A la fin de la cérémonie, 
l’occasion a été donnée à un 
Cadet et à une Cadette pour 
prononcer deux allocutions 
au nom de leurs camarades, 
avant que Monsieur le Général 
d’Armée ne prenne une photo 
souvenir avec les Cadets 
honorés et leurs familles», 
conclut le communiqué du 
MDN.

La Bulgarie a accueilli 
les Olympiades 
internationales 

des mathématiques, 
notamment dans la ville 
de durant la période allant 
du 31 juillet au 6 août. Un 
événement qui a permis 
à beaucoup d’étudiants 
internationaux de prouver 
leurs compétences 
dans le domaine des 
mathématiques.
Les Olympiades 
internationales des 
mathématiques ont réuni 
des centaines d’étudiants 
issus de plusieurs pays 
dans le monde. Une équipe 
algérienne a également 
participé à cet événement. 
Et a réussi à se distinguer 
lors de cette compétition.
L’Algérienne Chebila 

Guerfi remporte le bronze 
en Bulgarie
En effet, lors de sa 
participation aux 
Olympiades internationales 
des mathématiques en 
Bulgarie, l’étudiante 

algérienne, de l’École 
supérieure nationale des 
mathématiques, Chebila 
Guerfi, a réussi à se 
distinguer en remportant la 
médaille de Bronze lors de 
cette compétition.

Par ailleurs, en cette 
occasion, le ministre 
de l’Enseignement 
supérieur et de la 
recherche scientifique, en 
l’occurrence Kamal Bedari, 
a salué la performance de 

cette étudiante qui a porté 
très haut les couleurs de 
son pays. Mais aussi, le 
travail fait par deux autres 
étudiants. Notamment, 
Hichem Maamri et Yasser 
Merabet qui ont fait preuve 
d’une belle performance.
L’Algérienne Chebila 
Guerfi remporte le bronze 
en Bulgarie
Pour rappel, cette médaille 
de bronze n’est pas une 
première, pour Chebila 
Guerfi. En effet, lors du 
championnat international 
des mathématiques tenu 
à Oslo en Norvège. Cette 
étudiante algérienne s’est 
démarquée, en réalisant 
le meilleur score de cette 
compétition. Et a remporté 
le prix Maryam Mirzakhani 
pour le continent africain.


